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*Humberto Haro Carlos, Presidente del Patronato para Administrar el 
12 por ciento destinado a la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), 
lamentó la noticia de amparo del Ayuntamiento de Tepic, para no pagar el 
adeudo de 50 millones de pesos, a más tardar el 31 de diciembre de 2016, 
lo cual “afecta gravemente a la universidad y el fo rtalecimiento de las y 
los jóvenes que aspiran a estudiar una carrera universitaria”, asentó.
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Transformación política...

Se divide la CTM en Nayarit, integrarán una nueva 
federación los trabajadores   

No cabe duda, los tiempos 
siguen cambiando con mayores 
impactos negativos que positivos 
en el devenir colectivo, y en 
consecuencia también continúan 
evidenciando severos retrocesos 
en la conducción de los asuntos 
públicos y de operatividad política.
Los lastres de la miseria, el 
desempleo, la falta de educación 
de calidad, de atención médica, 
de vivienda digna para todos, de 
seguridad en verdadera justicia 
y trato digno y asequible sin 
menoscabo de nada ni de nadie, 
la depredación ecológica y animal, 
crisis de valores y corrosión del 
tejido social, son cada vez más 
una problemática incontrolable, 
mientras que el desarrollo y 
el progreso, una lejana utopía 
-pese a ser desde su inclusión 
en la Constitución General de la 
República y la particular del Estado, 
garantías inalienables- todo en 
detrimento de las mayorías, para 
en cambio sí ser una cómoda 
realidad exclusiva del reducido 
círculo apolítico de las cúpulas, 
cuyo ilógico y rupestre monólogo 
del “todo está muy bien en 
unidad, y trabajando (pero para su 
peculio)”, contrasta notablemente 
con las auténticas mediciones 
de organismos serios del plano 
internacional -y obviamente no 
susceptibles de inducción ni 
fábulas provinciales-, como es la 
ONU, y su Índice de Desarrollo 
Humano, al igual que la Comisión 
Económica para América Latina y 
el Caribe (Cepal), Transparencia 
Internacional y Transparencia 
Mexicana, que sitúan el origen del 
mal en la corrupción y escasez de 
oficio, preparación y comunicación.
De conformidad, no es casuístico 
que la ciudadanía mantenga 
un hartazgo por la falta de 
resultados y abandono desde el 
ejercicio gubernamental, y más 
aún de la  simulación y demás 
trapacerías que intentan ocultar 
en vano incapacidad, tacañerías e 
iniquidades, de ahí el duro resultado 
de las pasadas elecciones de 
junio. Y así es comprensible 

que en desesperadas acciones 
de proselitismo la mayor parte 
de aspirantes -con las mismas 
promesas para los mismos males 
que recrudecen en las manos de 
propios correligionarios- tanto 
del plano local como nacional, 
caigan hasta en indignantes 
circunstancias de lucrar con los 
flagelos descritos en tal apoteosis 
junto a sus cómplices, que ahora 
el camino no es ya la defensa legal 
e institucional de los derechos 
negados y respuestas con oficio 
político, sino de simplemente 
postrarse a tierra ante el poderoso 
y clamar justicia (o hasta espacios 
de poder, según el discurso de 
moda) por los males alimentados 
muchas veces  desde las propias 
cúpulas, y en consecuencia 
según su tergiversado concepto 
mercadotécnico, proyectarse 
como  “césares magnánimos”. 
Por  eso, más que inteligente 
o estratégico, el lucro hasta la 
ignominia de los problemas, 
conlleva indiscutiblemente un 
alto costo con efecto boomerang, 
dado que, por ejemplo, cómo 
promover congresos, reuniones 
o eventos de promoción de los 
derechos, dignidad, respeto y 
empoderamiento de la mujer, 
cuando  al mismo tiempo se 
fomente como única  vía de ser 
escuchado, el que precisamente 
mujeres necesitadas se postren y 
rueguen clemencia, frente a lo que 
a todas luces es una incapacidad 
en provincias y violación flagrante 
a sus garantías constitucionales 
(porque al parecer no funciona 
nada en un reconocido esquema 
de no saber ver ni escuchar), y 
solo así se les extienda una gracia 
para revisar su queja. 
En la ausencia total de congruencia 
entre el decir y el hacer, entre los 
hechos y la ley, no queda más 
entonces, que la prestidigitación 
y más o peor de lo mismo, en 
fallidos intentos por conservar 
cotos y modus vivendus a costa 
del desarrollo económico, político, 
cultural y comunicacional del 
pueblo.
Sin embargo, cabe reflexionar 

Lo que fue durante décadas 
un poderoso sector del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
en este caso la Federación de 
Trabajadores en el Estado de 
Nayarit filial de la Confederación 
de Trabajadores de México (CTM) 
está a un paso de dividirse cuando 
cerca de 25 mil trabajadores 
afiliados a los sindicatos de 
hoteleros, gastronómicos, de la 
construcción, taxistas, del servicio 
urbano y de otras actividades 
productivas por voz del dirigente 
de los hoteleros y restauranteros 
anunció que en fecha próxima 
integrarán una nueva federación 
de sindicatos por considerar que 
el actual dirigente estatal de la 
susodicha federación, Avelino 
Aguirre Marcelo no defiende los 
intereses de sus agremiados 
ante la parte patronal.
El disidente dirigente señala 
como ejemplo que los Contratos 
Colectivos de Trabajo son firmados 
a espaldas de los trabajadores 
por lo que los ponen en total 
indefensión.
Expl icó a los medios de 
comunicación que de acuerdo a 
la Ley Federal del Trabajo con la 
concurrencia  de tres sindicatos 
se puede solicitar a la Junta de 
Conciliación y Arbitraje el registro 

legal de una nueva federación. 
Informó que la nueva federación 
estaría integrada por más de 
sindicatos estatales y nacionales.
De concretarse esta separación 
sitúa al PRI en un mal momento 
cuando está en puerta la sucesión 
gubernamental en el 2017, más 
aun cuando sea quien sea el 
candidato a gobernador del 
tricolor deberá contar con todo el 
apoyo de sus tres sectores (CNC, 
CNOP y CTM) para enfrentar 
con éxito la competencia ante el 
candidato aliancista a gobernador 
del PAN-PRD.
Hay algunas lenguas viperinas que 
especulan sobre la probabilidad 
que esta división interna del 
sector obrero tras bambalinas 
esté siendo promovida por algún 
partido de la oposición.
¿Será por este motivo que la 
Junta de Conciliación y Arbitraje 
suspenderá sus actividades 
hasta el mes de diciembre? 
Durante este lapso la Junta de 
Conciliación no podrá expedir 
la toma de Nota a esa nueva 
Federación.
Existe el riesgo que al no aceptar 
las exigencias de su registro legal 
de la nueva federación podría 
ahondar la crisis interna en el 
sector obrero del tricolor…

ONJETURASC
Francisco Cruz Angulo

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

en el aporte ideológico del 
multicitado político Luis Donaldo 
Colosio, tras referirse a las 
ineluctables consecuencias de 
no saber ejercer oficio político ni 
de conducirse bajo los cánones 
de la legalidad: “Sabemos que 
el origen de muchos de nuestros 
males se encuentra en una 
excesiva concentración del poder. 
Concentración del poder que da 
lugar a decisiones equivocadas; 
al monopolio de iniciativas; a los 
abusos, a los excesos. Reformar 
el poder significa un [gobierno]  
sujeto estrictamente a los límites 
constitucionales de su origen 
republicano y democrático [...]. 
Veo a ciudadanos angustiados por 
la falta de seguridad, ciudadanos 
que merecen mejores servicios 

y gobiernos que les cumplan. 
Ciudadanos que aún no tienen 
fincada en el futuro la derrota; son 
ciudadanos que tienen esperanza 
y que están dispuestos a sumar 
su esfuerzo para alcanzar el 
progreso.”
Se perciben claros vendavales, 
abruptos intentos emancipadores 
ante lo que muchos resienten ya 
como una funesta carga que la 
incomprensión política persiste 
en imponer para continuar con 
los mismos vicios y fardos. ¿Se 
sabrán interpretar cabalmente en 
tiempo y forma los sentimientos 
de la colectividad, o finalmente 
surgirán  las condiciones para 
un vuelco total de los actuales 
estereotipos en pro de una 
transformación política integral?  
Veremos.
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El amparo afectará 
gravemente a la 

Universidad: Haro Carlos

Debaten locura en asesinato del penal 
entre Hernández y Rodríguez 
horas antes del homicidio, o la 
justificación del primero ante uno 
de los testigos de que el otro se 
le “aventó” y él “se defendió”, o 
bien que, en la oscuridad, parecía 
que Omar “le tiraba manotazos”, 
cuando en realidad tenía en mano 
un cuchillo de 20.5 centímetros 
de longitud que entraba y salía 
en el cuerpo. 
La fiscal Dávalos resumió la 
existencia de diversas agravantes 
como la premeditación, 
considerando el tiempo transcurrido 
entre la discusión por la cama y 
el ataque. Igualmente incluyó la 
alevosía, ventaja, brutal ferocidad. 
Todos los testimonios recogidos 
apuntan a la participación de 
Hernández.
Por su parte, González Zapata 
criticó el señalamiento contra 
el imputado puesto que el área 
71 estaba oscura, pero sus 
argumentos principales apuntan 
a un posible padecimiento mental 
de “El Cantera”, puesto que, 
explicó, hace más de 20 años 
recibe tratamiento psiquiátrico, 
consumiendo medicamento 
controlado.
También se refirió a un dictamen 
emitido horas después del 
homicidio, en que una perito oficial 
encontró que Omar Hernández 

no está orientado en el tiempo y 
no tiene un lenguaje coherente.
El pasado cinco de agosto, se giró 
oficio al penal de Tepic para que 
el psiquiatra del lugar precisara 
la situación del imputado, pero a 
la fecha no ha habido respuesta.
Para la defensora, Hernández no 
estaba en sus cinco sentidos y no 
se dio cuenta de lo que hacía el 
pasado dos de agosto. Añadió que 
hay antecedentes de consumo 
de drogas y una parálisis facial 
hace tiempo.
Frente a ello, la fiscal consideró que 
las partes no eran las idóneas para 
determinar el estado mental del 
individuo, sino un profesionista en 
psiquiatría. Insistió que Hernández 
sí planeó el ataque, por el tiempo 
transcurrido a partir de la discusión 
con Rodríguez por una cama.
La defensa insistió: si “El Cantera” 

estaba en el área 71 de reos 
psiquiátricos, si tiene medicamento 
controlado, si una doctora de la 
fiscalía dictaminó que no está 
ubicado en el tiempo, son indicios 
de que es un enfermo mental y 
que no supo lo que hacía esa 
noche del martes dos.
Para el juez Romero Ríos, al no 
existir un dictamen psiquiátrico, 
se presume la responsabilidad 
de Hernández Rueda en un delito 
de homicidio calificado. Por cierto, 
se explicó en la audiencia, purga 
una condena de 35 años por otro 
homicidio.
El posible padecimiento mental de 
Hernández Rueda representa un 
problema complejo en la penal. 
Si en el estado no se cuenta con 
un hospital psiquiátrico, habrá que 
imaginar lo que significa que haya 
reos en esa condición.

Humberto Haro Carlos, Presidente 
del Patronato para Administrar 
el 12 por ciento destinado a la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), lamentó la noticia de 
amparo del Ayuntamiento de 
Tepic, para no pagar el adeudo 
de 50 millones de pesos, a más 
tardar el 31 de diciembre de 2016, 
lo cual “afecta gravemente a la 
universidad y el fortalecimiento 
de las y los jóvenes que aspiran a 
estudiar una carrera universitaria”, 
asentó.
“Es  ev idente  que es ta 
administración municipal ha 
hecho valer sus derechos en 
ese sentido, derechos que han 
interpretado como una salida 
a esta situación que en lo 
particular, como patronato y 
como ciudadano, lamentamos la 
tendencia de buscar el cómo no, 
en lugar del cómo sí”, enfatizó 
Haro Carlos.
Asimismo, precisó que el adeudo 

servidores públicos, y no se ha 
aplicado, cuando menos en lo 
que va de su periodo. 
“Ya lo he manifestado, que 
no aceptaremos a ningún 
ayuntamiento el pago en especie 
de predios que ya están en 
posesión de la universidad, ya 
que tienen la responsabilidad 
de dar certeza jurídica a los 
predios y espacios públicos 
de la misma, y no hay escuela 
pública que compre terrenos, 
siempre son donados por los 
ejidos, ayuntamientos, entidades 
estatales o federales”, indicó el 
presidente del Patronato UAN.
Afirmó además, que si aceptaran 
el pago en especie de la prepa 
trece tendrían que medir con 
la misma regla a todos los 
ayuntamientos, y si el adeudo 
que existe con el patronato es 
menor al valor del predio que 
tiene la universidad en posesión, 
entonces tendrían que darles 
cambios o esperar los tiempos 
para que automáticamente se 
pagara y les entregaran las 
escrituras.
Finalmente, reafirmó su postura 
en el sentido de entregar buenas 
cuentas como presidente del 
patronato, y pugnar porque lo 
que ha sucedido por años, con 
el doce por ciento del impuesto 
especial, no siga pasando.

que mantiene la administración 
municipal con el patronato es 
institucional, no particular, y 
que contemplaban ese ingreso, 
pero desafortunadamente no 
hubo eco en buscar solucionar 
a esta situación y es lamentable 
la postura del ayuntamiento en 
este contexto.
Con respecto a si otros 
ayuntamientos también podrían 
acudir a un amparo, indicó que 
los tiempos ya están agotados, 
ya transcurrió el tiempo y al mes 
de agosto, no se ha recibido 
propuesta de convenio de ningún 
ayuntamiento, y para quienes 
no se ampararon, el tiempo ya 
prescribió. Añadió que Acaponeta 
y Xalisco, son los únicos que no 
tienen ni adeudo actual ni histórico 
con el Patronato, pero fuera de 
estos dos, todos mantienen un 
adeudo y la reforma del 17 de 
diciembre de 2015, establece la 
ley de responsabilidades para 

* “El Cantera” debió permanecer esposado durante 
la audiencia, luego llevado a una sala contigua y 

después a celdas porque se golpeaba solo.

Por Oscar Verdín Camacho 
No había de otra. Al iniciar la 
audiencia para estudiar el auto 
de vinculación a proceso contra 
Omar Hernández Rueda “El 
Cantera”, se le vio esposado y 
con dos policías estatales cerca 
de él, vigilándolo.
El juez Guillermo Romero Ríos 
explicó que momentos antes, 
Hernández Rueda no había tenido 
un buen comportamiento mientras 
estuvo en el área de celdas del 
inmueble de juicios orales, por el 
bulevar Tecnológico y casi esquina 
con Aguamilpa.
“No tengo abogado”, expresó 
el imputado, aunque a su lado 
permanecía la defensora pública 
María Guadalupe González Zapata.
Presunto responsable del asesinato 
de Jesús Rodríguez Aranguré, 
la noche del martes dos en la 
penal de Tepic, provocándole 129 
lesiones con cuchillo -85 de ellas 
en tórax-, la audiencia de este 
miércoles en que el juez dictó 
auto de vinculación a proceso 
por homicidio calificado, versó 
sobre un aspecto principal: si “El 
Cantera” es un enfermo mental y si 
al momento de la agresión estaba 

o no consciente de lo que hacía.
Durante la audiencia se le notaba 
inquieto, llevándose las manos 
a la cara o haciendo como que 
escribía en el escritorio. Para evitar 
sorpresas, uno de los policías 
estaba a centímetros de él. Le 
acomodó la cabeza al menos 
una vez para que viera al frente 
y no volteara hacia el público. Y 
en una de esas levantó un dedo 
como pidiendo la palabra, mientras 
su defensora exponía. El juez 
le preguntó si estaba cansado. 
Decidió que Hernández fuera 
pasado a una sala de al lado, 
acompañado por dos policías, 
pero minutos después añadió 
que, le informaban, el sujeto se 
estaba golpeando solo por lo que, 
como medida de seguridad, sería 
llevado a celdas. 
Ahí se le vio pasar. Llevaba una 
camiseta blanca sin mangas, 
asomando tatuajes en los brazos.
En la agente ministerial Cecilia 
Dávalos recayó la descripción 
que se tiene del ataque, la versión 
de ocupantes del área 71 -que 
alberga a reos con padecimientos 
mentales-, por ejemplo, una 
aparente discusión por una cama 
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Por: Bertha Alvarez:
El cortar la cabeza del 
director del Sistema 
de Agua Potable y 
Alcantarillado (SIAPA), no 
va a solucionar los graves 
problemas financieros 
por los que atraviesa 
el organismo operador, 
aseveró el coordinador 
de los regidores del 
PAN, Rodolfo Pedroza 
Ramírez, al referirse al 
posicionamiento que han 
emitido los detractores 
del gobierno de Polo 
Domínguez que proponen 
dest i tuir  a Heriberto 
Castañeda porque no 
ha dado resultados en el 
abasto del agua.
Agregó que el impagable 
endeudamiento por 60 
millones que el organismo 
operador sost iene con 
la Comisión Federal de 
Electr ic idad (CFE),  no 
c o r r e s p o n d e  a  e s t a 
administ rac ión s ino a l 
ancestral de los gobiernos 
que precedieron a esta 
administración.
“Hay una deuda que se ha 
estado pagando de trienios 
anteriores y bueno CFE ha 
endurecido su postura ante 
el Ayuntamiento, entonces, 
no les importa que se quede 
sin agua la gente, lo que 
importa es que se le genere 
un desgaste al gobierno 

municipal”.
Agregó que no es culpa del 
titular del SIAPA que no se 
tengan los recursos para 
afrontar el colapso con que 
opera este organismo sino 
de los gobiernos municipales 
pasados que dejaron arrastrar 
la mil lonaria deuda en 
afectación de los tepiscenses.
“El problema del SIAPA es 
financiero, lo que recauda 
no ajusta para poder dar un 
buen servicio porque una 
parte importante de lo que 
recauda se va a pago de 
trabajadores y la otra parte 
a deuda”.
El coordinador de los regidores 

del PAN manifestó que lo 
entrampado del SIAPA es 
un asunto que se resuelve 
con recursos frescos, porque 
podrán destituir a Heriberto, 
“poner otro, pero esto no es 
asunto de personas sino de 
dinero”.
El sistema de recaudación es 
tan insuficiente que mientras 
no disminuya la plantilla de 
personal y se tengan que 
cubrir los pasivos, el SIAPA 
no saldrá del mismo bache 
considerando que “la cobija 
tiene el mismo tamaño y la 
deuda son más grandes que 
la cobija” concluyó diciendo 
Pedroza Ramírez.

Destitución de Heriberto 
no resolverá quiebra del 

SIAPA: Rodolfo Pedroza 

Paro de labores del 
SUTSEM en las 20 alcaldías 
y en el gobierno estatal el 

próximo miércoles
Por Rafael González 

Castillo 
Durante la tarde noche de este 
miércoles los representantes 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios efectuaron 
un pleno en su edificio que se 
ubica  en Tepic. La  reunión 
tuvo una duración de casi 
cinco horas y en el lugar se 
discutieron los principales 
problemas que les aquejan a 
los sindicalizados y decidieron 
emprender acciones para que 
sus demandas sean atendidas  
a la mayor brevedad posible.  
La  titular del  SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez, dice que por 
unanimidad sus compañeros 
acordaron hacer plantones 
el próximo miércoles en los 
20 Ayuntamientos y en el 
gobierno del estado.
Los burócratas  con la protesta  
demandarán incremento 
salarial del 2013  a la fecha, 

lo que les deben por diversos 
conceptos los alcaldes, el 
Ejecutivo, que les repongan  
los  casi dos mil millones de 
pesos  que le hacen falta al 
fondo de pensiones, que le 
den la toma de nota a Águeda,  
entre otros.
Galicia Jiménez, afirma que 
en caso dado de que el paro 
general del 17 del presente 
no sea exitoso volverán a 
convocar a otro pleno para 
incrementar las protestas en 
contra de los Ayuntamientos 
y del  gobierno estatal.
Águeda, dice que aunque no 
haya dinero en el gobierno 
y en las alcaldías les deben 
de cumplir porque tienen la 
obligación de atender lo que 
por ley les corresponde a los 
basificados.
 A  los que acudieron al pleno 
se les vio muy contentos 
porque sienten que ahora si sus 
demandas serán atendidas.           

A gritos los seguidores de “Polo” intentaron 
demostrar que tienen más fuerza política que “Toñito”

Por Rafael González 
Castillo 

Con mucha  atención los dos 
aspirantes a la gubernatura 
de la entidad, Leopoldo 
Domínguez González y 
Antonio Echevarría García 
intentaron escuchar  la plática 
que les ofreció  el Secretario 
General del Comité Ejecutivo 
Nacional del PAN, Damián 
Zepeda Vidales. Pero  en 
ocasiones no lo pudieron 
lograr porque los gritos de 
sus seguidores a ratos se 

los impidieron.
Durante  la  char la  e l 
representante de Acción 
Nacional intentó explicar que 
los expulsados del Partido se 
pueden reafiliar sin ningún 
problema, que en la entidad 
hay las condiciones para 
conformar una alianza con el 
PRD,  con la sociedad civil, 
con todos los opositores al 
PRI, que en la contienda 
interna pueden participar 
el doctor y el empresario  y 
que llegados los tiempos se 

fijarán las bases para que la 
nominación del abanderado 
sea lo más democrático que 
se pueda. 
A Zepeda Vidales se le 
interrumpió muchas veces  
porque la mayoría de los 
presentes gritaban porras 
a favor de “Polo” y el resto 
intentaban defender a 
Echevarría García y tuvieron 
dificultades  para lograrlo 
porque eran pocos.
El diálogo a los panistas se 
les ofreció en un hotel que se 

ubica al oriente  de Tepic  y 
los organizadores señalaron 
que al lugar acudieron arribita 
de quinientas personas.    
A  pesar de los gritos Damián 
prosiguió con su charla y 
explicó  que la intención de 
Acción Nacional  es combatir 
la corrupción dentro del  
Partido y en el gobierno.
En Secretario Nacional del 
PAN también afirmó que si los 
seguidores  de Domínguez 
González y Echevarría García  
sacrifican sus intereses y 

conservan la unidad podrán 
ganar el próximo proceso en 
la entidad.
Así mismo Zepeda Vidales 
dijo que en el estado hay 
muchas posibilidades de que 
la alianza  que promueven el 
PAN y PRD triunfe porque  
el PRI volvió a  demostrar 
que no sabe gobernar por 
permitir que aumente la deuda 
pública,  la inseguridad y la 
corrupción.
Al finalizar la plática los 
seguidores de Domínguez 
González  señalaron que 
el PAN en la entidad se 
maneja  sin claridad  y 
Damián  prometió investigar 
el problema.     
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Comerciantes aprovechan 
borrón y cuenta nueva  en 
licencias  funcionamiento

Pavel engaña MORENA 
con falsa desbandada 
seguidores: Castellón 

Por: Bertha Alvarez 
El comercio establecido 
aprovecha el programa de 
beneficios “Ponte al Día”, que 
tiene como objetivo que los 
comerciantes y empresarios 
se regularicen en el pago de 
licencia de funcionamiento y 
tarjeta de identificación de giro.
El director de funcionamiento 

de negocios, Juan 
Cienfuegos García, 
invitó a los comerciantes 
a que aprovechen el 
beneficio de descuentos 
que concluye este 31 
de agosto iniciado el 
pasado 31 de julio, 
El programa que aplica 
para todo el comercio 
y empresas legalmente 
establecidas, significa 
una especie de borrón 
y cuenta nueva, 
únicamente pagaran 
2015 y 2016 con un 20 
por ciento de descuento 
y el 100 por ciento en 
recargos y gastos de 
cobranza, y del 2014 
hacia atrás quedará 
condonado el 100 por 
ciento de la deuda que 

tengan con el ayuntamiento
Para agilizar los pagos, 
Cienfuegos García, dijo que 
se instaló una ventanilla única 
donde además de la licencia 
los comerciantes podrán cubrir 
pagos de licencia ambiental, 
agua, predial, salud y protección 
civil.

“Es una nueva oportunidad 
para que te pongas al 
corriente con tus pagos” que el 
comercio establecido agradece 
porque forma parte de los 
estímulos para incrementar la 
productividad de los negocios 
que funcionan en completo 
ordenamiento legal.  
Reiterando la invitación a los 
comerciantes para que se 
beneficien con el programa que 
con gran esfuerzo implementó 
el Ayuntamiento a pesar de 
la complicada situación que 
atraviesan “la gente esta 
acudiendo a pagar, muchas 
veces tenían el temor de 
hacerlo por la cantidad que 
se iba a reflejar por el atraso 
que tenían, hoy lo repito solo 
se pagará el 2015 y 216 y cero 
recargos”.
Cienfuegos García dijo que 
este tipo de acciones aparte 
de regular y poner en orden 
a los comercios, prestadores 
de servicios y empresas 
en la entidad, dan también 
certidumbre de tener todo en 
regla en el funcionamiento de 
los negocios. 

Por: Bertha Alvarez 
La salida del diputado Pavel 
Jarero Velázquez, de las filas 
del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) para 
enrolarse en Movimiento 
Regeneración Nacional 
(Morena), no propicia una 
desbandada del sol azteca, 
así lo reiteró el presidente 
de este instituto en Nayarit, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca.
Dijo que en una fall ida 
estrategia, Jarero Velázquez, 
intentó hacer creer a la 
sociedad y  líderes de 
MORENA que su salida 
del partido, provocó una 
estampida en renuncia de 
militantes  que salieron del 
PRD para sumarse a su 
proyecto, pero que en realidad 
quienes se fueron tras él solo 
le reportan 35 bajas. 
Castellón Fonseca dijo que 
al interior del PRD se trabaja 
de forma constante en el 
reclutamiento de nuevos 
militantes y que la lamentable 
pero muy anunciada salida de 
Jarero Velázquez, no causó 
resquebrajos en el padrón 
de miembros de un partido 
que sigue siendo fuerte y 

competitivo en toda elección.
“Nosotros seguimos luchando 
y avanzado en los temas 
locales y nacionales, ni afecta 
ni propicia una desbanda, al 
contrario el PRD en sigue 
siendo fuerte y competitivo”, 
dijo el líder estatal del sol 
azteca.
C a s t e l l ó n  F o n s e c a 
desenmascaró a Jarero 
Velázquez al decir que en 
una gastada táctica, éste 
quiere hacer creer a las 
cúpulas del MORENA que 
cuenta con un arrastre y 
una popularidad inexistente 
intentado sacar provecho 
a una falsa rentabilidad, 
destacando que  “el PRD 
es un instituto político muy 
fuerte que la salida de Pavel 
ni lo sobresaltó”
Pavel Jarero renunciar a un 
instituto político para llevarse 
a otro partido los cargos que 
consiguió con las siglas del 
PRD tanto en la presidencia 
de Santiago y la diputación 
que hoy ostenta, saluda con 
sombrero ajeno sus logros 
políticos en persecución de 
la candidatura a gobernador 
con la siglas de MORENA.

El próximo lunes rodarán cabezas de 
funcionarios en el Ayuntamiento de Tepic: Polo 

Por: Bertha Alvarez 
Anuncia e l  pres idente 
municipal de Tepic, Polo 
Domínguez que a partir del 
lunes próximo hará relevos, 
enroques y despedirá a los 
funcionarios que en los dos 
años de administración no 
dieron  el ancho o se vieron 
envueltos en escándalos 
“que han trascendido en los 
medios de comunicación”.
El alcalde reveló a este 
medio informativo que desde 
el pasado lunes un equipo 
conjunto conformado por la 
Contraloría y la administración 
municipal, se encuentran 
analizando los perfiles de 
funcionarios del primero 
y todos los niveles para 
determinar quienes y cuales 

ya no tendrán cabida en este 
municipio o los cambiarán por 
incompetentes, corruptos o 
ineptos.  
Polo Domínguez, sostuvo que 
no se tocará el corazón ni se 
dejará guiar por compromisos 
con ningún de sus funcionarios, 
incluidos los de primer nivel 
“por encima de eso hay que 
actuar. Lo hemos hecho 
cuando así se ha requerido 
y esta no será la excepción”.
Los cambios y despidos, 
aunque un tanto tardíos 
vendrán a oxigenar y purgar de 
malos elementos al Gobierno 
del Cambio que en diversas 
ocasiones ha sido motivo 
de cuestionamientos por la 
conducción errada con que 
se han desempeñado y que 

afectan la imagen municipal 
de Polo Domínguez.
Aun cuando el presidente 
municipal fue prudente al no 
querer revelar cuales de sus 
funcionarios están en la cuerda 
floja, es del conocimiento 
público que el Director de 
Seguridad Pública y Vialidad, 
Jorge Alberto Berecochea 
García, ha sido el que más 
criticas le ha causado por sus 
actos de prepotencia y hasta 
acusaciones de corrupción.
Polo Domínguez declaró que 
en la auscultación, aquellos 
que ameriten ser despedidos 
no saldrán de todos limpios, 
pues en la revisión también 
se determinarán su hubo 
“alguna responsabilidad” de 
su parte.
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Veytia señala que dejarán en 
libertad a presos que no representen 

peligro para la sociedad

Al PAN lo abanderará el 
mejor posicionado ante 

el pueblo: Damián Zepeda 

Brigadas médicas gratuitas realizan Fundación Unidos un Corazón Saludable

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- Con la finalidad  
de aligerar los centros 
carcelarios en la entidad, el 
Fiscal General,  Edgar Veytia  
acompañado del titular, del 
Tribunal Superior de Justicia, 
Pedro  Antonio Enrique Soto, 
realizaron un recorrido  por  los 
diversos centros carcelarios, 
incluida el Penal de Tepic, 
para revisar todos y cada 
uno de los expedientes de 
cientos de reclusos que se 
hayan purgando sentencias 
y otros cientos, que siguen 
ahí encerrados sin ser 
sentenciados, así  lo informó  
el Fiscal Edgar Veytia.
Indicó que ya han estado 
llevando a cabo dichos 
trabajos en algunos centros 
penitenciarios, hemos liberado  
a unas ochenta personas que 
estaban privadas de su libertad 
y que no representan ningún 
riesgo para la población, 
son personas que se han 
estado analizando y que 
por su buena conducta y 
por las ganas que tienen de 
ser útil a la población, que 
tienen ganas de integrarse 
a la sociedad de la que 
fueron separadas por diversas 
causas, se les da una nueva 
oportunidad  para que sean 
útiles y personas de bien.                                                               
Destacó que se busca 
acercarles la justicia, la ley 
para todas aquellas personas 
que están privadas de la 
libertad y que sus delitos 
no sean considerados como 
violentos o de alto riesgo para 
la seguridad y tranquilidad 

*Para aligerar centros carcelarios en Nayarit  

Por: MARIO LUNA
El secretario general del Comité 
Ejecutivo Nacional, del Partido 
Acción Nacional, Damián Zepeda, 
en compañía del líder estatal de 
este partido, Ramón Cambero 
Pérez, dejó claro que para la 
elección del candidato a la 
gubernatura, será aquel que 
esté mejor posicionado ante la 
ciudadanía, por lo que descartó 
que vaya a ver imposiciones de 
grupos, ya que refirió que para 
poder aspirar a triunfar en las 
urnas, los abanderados, tendrán 
que tener la aprobación no solo 
de la militancia, sino de la propia 
población.
Lo anterior lo manifestó ante los 
medios de comunicación en su 
gira de trabajo por la entidad, 
donde en su agenda se tenían  
dos grandes eventos, el primero 
reunirse con la dirigencia de partido 
y con los distintos actores políticos 
y el segundo encuentro sería con 
la militancia.
Destacó que la estrategia que 
se implementó en la elección 
recientemente pasada de este 
mismo año, en 12 estados del país, 
donde triunfaron en 7, se tendrá 
que implementar en Nayarit y en 
Coahuila, las cuales consistieron 
en seleccionar a candidatos 
competitivos, con datos reales, 
hacer una campaña positiva de 
propuestas, impulsar la unidad 
entre la militancia, ya que debe 
de prevalecer el interés supremo 
que es el País, luego el partido 
y al último intereses personales.
En este evento, estuvieron 
presentes, quienes se mencionan 
que pueden ser los que no solo sean 
los abanderados del PAN, sino de 
una alianza amplia opositora, como 
son Leopoldo Domínguez actual 
alcalde de Tepic, y su sobrino el 
empresario cocacolero, Antonio 

Echevarría, las condiciones están 
dadas para que haya un verdadero 
cambio, una alternancia en el 
poder, ya que existe un hartazgo 
general del pueblo en contra de 
estos pésimos gobiernos priistas.
Según lo mencionado por el 
secretario general del CEN del 
PAN, Damián Zepeda, es que en 
la entidad, existe una percepción 
de la ciudadanía que existe 
una inseguridad, una galopante 
corrupción, y desentendimiento 
de parte de las autoridades hacia 
sus gobernados, por resolverles 
sus reclamos sociales, de ahí 
que el PAN, trabaja de manera 
coordinada con el PRD en lo 
referente a la concretización de la 
alianza, la cual por cierto en lo que 
respecta a la dirigencia nacional 
de Acción Nacional la impulsa y 
aprueba tal como lo está diciendo 
la dirigencia nacional del PRD en 
Nayarit, donde se tienen todas 
las condiciones para que haya 
un triunfo electoral en el 2017.
Por un lado tenemos dijo, un 
PRI corrupto e ineficiente y por 
el otro a Andrés Manuel López 
Obrador, con un populismo simple, 
egocéntrico y amargado, por ello, 
la sociedad, está viendo en el caso 
de Nayarit, la posibilidad rotunda 
de que se triunfe.
Del mismo modo destacó que para 
que se de la alianza se deben de 
tener los requisitos como el de 
hacer una alianza de gobierno y 
no solo electoral, escuchar a la 
militancia y que la aprueben los 
órganos de gobierno del partido.
Damián Zepeda, destacó además 
que en estas semanas estará 
en gira de trabajo por el estado, 
Ricardo Anaya, líder nacional 
del PAN, ya que estarán muy al 
pendiente de lo que suceda en la 
entidad, debido a que tiene reales 
condiciones de triunfos electorales. 

Por: MARIO LUNA
De manera permanente y sin tintes o 
injerencia política, la Fundación Unidos 
por un Corazón Saludable, está realizando 
una serie de jornadas médicas, en 
distintas colonias de la ciudad, para 
detectar y curar, problemas cardiológicos, 
detección de diabetes, control del 
sobrepeso y obesidad, toma de presión 
arterial, así como el de realizar estudios 
de electrocardiogramas, estudios holter, 
todo ello de manera gratuita.
Y es que al decir del doctor especialista 
en cardiología con una subespecialidad 
en electrofisiología, Julio César Jiménez 

Carrillo, los problemas cardiológicos, van 
en incremento, derivados de enfermedades 
crónico degenerativas, así como de la 
misma obesidad y el sobrepeso que es 
muy marcado ya entre la población en 
general, por lo que en estas jornadas 
médicas, se lleva también a nutriólogos 
que puedan atender y dar dietas saludables 
a los pacientes.
En estas jornadas, se llevan también 
odontólogos que puedan dar solución a 
los problemas dentales, los más comunes 
la caries, así como corte de cabello, 
estas jornadas se hacen en las colonias 
con el apoyo de los presidentes de los 

Comités de Acción Ciudadana.
Y aunque mencionó que en estos momentos 
por la falta de recursos, solo se cuenta con 
un equipo de médicos reducido pero que 
con entusiasmo y generosidad colaboran 
con él para llevar apoyo y sobre todo salud 
a la población lo hacen con total gusto y 
satisfacción, ya que en ocasiones hasta 
los medicamentos se los regalan a los 
pacientes, y en otras ocasiones se busca 
el apoyo con amigos médicos de otras 
especialidades para que atiendan a los 
pacientes que la Fundación Unidos por 
un Corazón Saludable les envía, pero 
que en breve este grupo interdisciplinario 

estará aumentando para poder tener la 
capacidad de atender mayor cantidad 
de enfermedades.
Julio César Jiménez Carrillo, mencionó que 
en aquellos casos que en estas jornadas 
médicas detectan pacientes que deben 
tener un seguimiento y valoración médica, 
se les lleva a su consultorio particular 
para hacerlos los estudios necesarios 
como son los electrocardiogramas o 
los mismos estudios holter y se les 
practican de manera también gratuita, 
pero lo importante es que se les sigue 
valorando periódicamente y si existen 
los medicamentos se los regalan.

ciudadana, serán liberados 
de inmediato, posiblemente 
algunos tendrán que pagar 
sus penas o condenas con 
labores comunitarias en 
beneficio de la sociedad a 
la que quieren reinsertarse 
de nueva cuenta y otros con 
fianzas modestas que les 
permita reincorporarse a la 
sociedad en sus conjunto 
sin mayores problemas.                                                                                                           
Y obvio ya sabemos que 
aquellas personas violentas 
por naturaleza, que son de 
alto riesgo para la ciudadanía, 
que son secuestradores o 
homicidas, pues tendrán 
que purgar sus condenas 
a cabalidad,  pero, si 
demuestran en los hechos, 
sus ganas de rectificar sus 
vidas, pues, seguramente, 
se les beneficiará en algún 
momento con estas acciones 
que ya están dando buenos 
resultados en Nayarit.                                        

Edgar Veytia, expresó  que 
en todas estas acciones 
del gobierno que encabeza 
nuestro amigo  Roberto 
Sandoval, tienen que ver con 
estos importantes beneficios 
para aquellas personas que 
están privadas de su libertad 
son acciones que buscamos 
crezcan cada día más en 
favor de los reclusos y de sus 
familias fundamentalmente 
para que estén unidas y en 
armonía y porque sabemos 
que todos ocupamos de 
una nueva oportunidad para 
sacar adelante a nuestras 
familias y para demostrarnos 
a nosotros mismos pero 
fundamentalmente, a quienes 
nos rodean que podemos ser 
útiles a nuestra sociedad, que 
también sabemos respetar 
a quienes nos rodean y 
que queremos ser buenos 
vecinos y mejores ciudadanos,  
finalizó.  

*Quienes aspiren a ser los abanderados del PAN, 
tendrán que ser los mejores posicionados y que 

garanticen triunfo, hasta ahorita solo Polo y Toñito 
los apuntados, dijo.
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ofertan en sus clubes, como 
lo son: Seguro Popular, 65 y 
más, así como el programa de 
alfabetización para personas 
adultas que oferta el INEA.
La presidenta del club “Vida 
Plena”, Alicia Duran Carrillo, 
de la colonia Acayapan, cuenta 
con 60 integrantes, los cuales 
disfrutan de reunirse dos 
veces por semana a jugar 
lotería, dominó, además de 
activación física, pláticas de 
motivación y manualidades, en 
entrevista dijo: “esta forma de 
trabajar todos unidos, gobierno 
federal y estatal traerá más 
beneficios a todos nosotros 
los adultos mayores”.

En Nayarit se brinda atención de 
calidad y calidez al adulto mayor

Trabajar para los jefes y 
jefas de la tercera edad, 
es prioridad del Gobierno 
de Nayarit, los clubes de la 
Tercera Edad, son espacios 
d o n d e  s e m a n a l m e n t e 
conviven, se capacitan y 
realizan actividades físicas 
y recreativas.
La mañana de este miércoles, 
presidentas de los clubes de 
la tercera edad del municipio 
de Tepic, convivieron con 
la directora general del DIF 
Nayarit, Carmen Amalia Bernal 
Mendoza, y las delegadas 

de Sedesol federal, Liliana 
Elizabeth Gómez Meza, e 
INAPAM, Mónica Sabrina 
Sánchez ,  qu ienes  se 
comprometieron a seguir 
trabajando en equipo para 
beneficiar a más adultos 
mayores con los programas 
estatales y federales.
En su intervención, Bernal 
Mendoza, anunció que el 
Gobernador de Nayarit, 
Roberto Sandoval, festejará 
a todos los abuelitos con un 
gran evento, donde podrán 
disfrutar del baile, música en 

vivo, comida, rifas, regalos, 
además de la obra “El Rey 
León”, por parte del Ballet 
Mexcaltitán.
Destacó demás, las acciones 
que lleva a cabo el DIF 
estatal, que encabeza la 
señora Ana Lilia López de 
Sandoval,  al beneficiar a 
todos los clubs de la tercera 
edad con capacitación del 
Programa Hogares Unidos, 
pláticas de motivación, así  
como de activación física.
La delegada de Sedesol, 
pidió a las ahí presentes, 
hacer extensiva la invitación 
para que aprovechen los 
programas federales que se 

* Mas de 400 clubes de la Tercera Edad,  disfrutan de los programas federales y estatales de: 65 y más, seguro 
popular, credencialización de INAPAM, además del Programa Hogares Unidos y Tardes Plateadas

Agradecen a Gobernador por 
impulso al campo nayarita
Productores de café y maíz 
de 15 municipios de la entidad 
agradecieron al Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
por la entrega de más de 
23 millones de pesos en 
apoyos e insumos que les 
otorgó —a través de los 
Programas de Extensionismo 
Rural, Autoconsumo 2016 y 
Fortalecimiento al Desarrollo 
Sustentable del Cultivo— 
ya que aseguran, eso les 
permitirá desarrollar sus 
cultivos adecuadamente y 
obtener ingresos para sus 
familias.
E l  rep resen tan te  de l 
Comisariado Ejidal de Pozo 

de Ibarra, municipio de 
Santiago Ixcuintla, Esteban  
López Delgado, agradeció al 
Gobernador por las gestiones 
que realiza en el Gobierno 
Federal para que los apoyos 
a los campesinos lleguen en 
tiempo y forma.
“Es un incentivo que se nos 
da para seguir haciendo 
productivas nuestras parcelas, 
esto es fundamental para que 
cambiemos  un poco más la 
estructura y hagamos más 
productivo nuestro campo. 
Sobre todo hacia el campo, 
este es un sexenio como lo 
dice él que es a través del 
campo y para el campo, no 

es el único apoyo que nos ha 
dado sino que año tras año 
nos ha hecho llegar este  tipo 
de apoyos”.
Proveniente de la localidad 
de Zapotán, municipio de 
Compostela, María de Jesús 
García Luna dijo: “Los más 
necesitados que somos los 
que siempre estamos con él, 
la gente humilde, que estemos 
con él, le damos las gracias de 
alguna manera, yo le doy las 
gracias por el apoyo que me 
hayan dado, muchas gracias 
Gobernador”.
Miguel Guzmán, habitante de 
la localidad de Tepiqueños, 
municipio de Compostela, 

destacó que el recurso que 
recibió y los productos para 
el desarrollo de sus cultivos 
hacen la diferencia entre una 
cosecha mala y una buena.
“Yo pienso que está bien el 
apoyo que nos está dando  a 
todos los productores y  que 
nos siga apoyando, es muy 
importante, nos ayuda mucho 

en el maíz en la siembre 
del café, muchas gracias al 
Gobernador, que siga así”.
En lo que va de su 
administración el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
ha entregado más de 68 
millones de pesos en apoyos e 
insumos a 5 mil 585 productores 
de café y maíz de Compostela, 
Ahuacatlán, Amatlán de 
Cañas, Jala, Santa María del 
Oro, Xalisco, Del Nayar, San 
Pedro Lagunillas, Santiago 
Ixcuintla, Rosamorada, Ruiz, 
Tepic, Tuxpan, San Blas y 
La Yesca.
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Congreso Nacional Campesino 
será un evento histórico para 

Nayarit: Rubén Escajeda

Ayuntamientos fueron apoyados para 
luminarias con su propio aval : Jorge Segura 

municipios incumplidos deberán 
presentar esta obligación que 
tienen los municipios respecto 
a sus avances financieros.
En otro orden de ideas  Jorge 
Humberto Segura, dio a conocer  
quedaron concluidos los trabajos 
de rehabilitación integral de la 
techumbre que cubre el patio 
central de este recinto legislativo  
explicó que de acuerdo a los 
trabajos realizados, la techumbre 
cuenta con una garantía de 
150 años, la realidad es que 
se hizo un buen trabajo de 
calidad de acuerdo a los que 
hicieron el trabajo, ese material 
que pusieron tiene hasta 150 
años de vida, con su debido 
mantenimiento anualizado, 
por lo que  es cien por ciento 
seguro, sobre todo la seguridad 
de todos los  que acudimos al 
Congreso del Estado .y  bueno 
ahora sí que estaremos en su 
momento haciendo uso de la 
garantía, que espero no sea 
necesaria.                                                          
Al ser cuestionado, respecto al 
aval para la adquisición de las 
luminarias en por los menos 
siete municipios del estado 
que se vieron beneficiados, el 

presidente del Poder Legislativo 
dejó en claro qué papel jugara 
en sí, el Poder Legislativo: -en 
sí el aval es o serán sus propias 
participaciones federales, que no 
es una deuda, es simplemente 
un respaldo que tiene -en caso 
de que no cumplan- el presidente 
en turno y de ahí puedan 
disponer, la empresa que se 
la adjudique podrá disponer de 
ese recurso, pero hasta ahorita 
yo no me he dado cuenta en 
ningún ayuntamiento que quede 
mal con su pago, porque no  
es incremento –ojo-, siguen 
pagando lo mismo, la misma 
mensualidad, pero ahora sí que 
con el 100% del alumbrado  y 
aparte que ellos se harán cargo 
del mantenimiento en caso de 
siniestro, es responsable la 
empresa, entonces imagínate 
todo lo que se ahorran en 
combustible, en personal, en 
materiales  todo eso es un 
ahorro, es beneficio, para los 
municipios y para sus habitantes  
lo interesante es que hubo antes 
pruebas piloto y ahí se dieron 
cuenta de lo efectivo de ese 
nuevo alumbrado, estas sí van 
a iluminar.- concluyó.  

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit .-Ante  la acción 
de inconstitucionalidad contra la 
reforma político - electoral del 
Estado de Nayarit interpuesta  
por MORENA ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. 
no estamos dispuestos a cambiar 
ni una coma de la iniciativa 
presentada y elaborada con 
la participación de todos los 
diputados de las diversas 
expresiones políticas y diversos 
sectores de la sociedad nayarita.- 
así lo  informó, el diputado  
presidente de La Comisión 

de Gobierno del Congreso del 
Estado,  Jorge Humberto Segura 
López                          Agregó, 
vamos a pelear para que quede  
tal y como la –aprobamos- 
los 30 diputados y será  La 
Suprema  Corte , la que decidirá, 
si  continuamos con la misma 
postura y daremos una respuesta 
en este sentido,   para lo cual 
se  analizó de manera muy 
puntual de cómo hacer para 
no moverle ni un ápice a la 
reforma,  o quizá  de ser muy 
necesario,  se realice una 
pequeña modificación.

Por otra parte, Segura López,  
señaló que ya se les hizo 
costumbre a los municipios de 
Nayarit, el solicitar prórrogas para 
presentar el avance de gestión 
financiera ante la Comisión de 
Hacienda de la actual legislatura, 
lo peor del caso es que los 
Tesoreros incumplidos ya no se 
toman la molestia de acudir ante 
los diputados los responsables 
de las arcas municipales y 
envían a funcionarios menores 
a dar la cara.                                                                                
En esta ocasión los municipios 
de Jala y Bahía de Banderas 
solicitaron la mencionada 
prórroga debido a que les 
cortaron la luz y no pudieron 
cuadrar las cuentas a tiempo. 
Por lo que se les que se les dio 
un plazo  de más días para que  
resolvieran  su problema pero 
advierte a los 20 Tesoreros de 
los municipios que deberán 
presentarse obligatoriamente 
a presentar sus cuentas.
Por única ocasión se les dio la 
oportunidad, pero se les envió  
un oficio a los 20 municipios 
para que acudiera  el Tesorero 
por ser el responsable de las 
arcas,- no hay de otra  los 

DICE  HACIENDA  QUE  EL  AUMENTO  A  LA
GASOLINA NO ES MEDIDA RECAUDATORIA.

- - - - - - -
Medida recaudatoria
no es, aunque lo parece;
es medida fregatoria
 para todo el que se deje.

E P I G R A M A
Por: Igibato

*Habrá subasta de maquinaria agrícola y venta de insumos para el 
campo a precios accesibles

Por Edmundo Virgen
En los diferentes municipios 
del interior del estado se 
l levaran  cabo eventos 
cenecistas como parte 
del septuagésimo octavo 
Congreso Nacional de la 
CNC que se desarrollara en 
Nayarit los días 25, 26 y 27 
del presente mes y que será 
inaugurado por el presidente 
de la república Enrique Peña 
Nieto, donde se espera la 
asistencia de al menos 5 mil 
campesinos provenientes del 
interior del país, mas unos 
7 mil de todo Nayarit, así lo 
informo José Rubén Escajeda 
Jiménez, Secretario General 
de la Confederación Nacional 
Campesina.
El dirigente cenecista señaló, 
que el Congreso Nacional de 

la CNC que en esta ocasión 
por primera vez se organiza 
Nayarit, representa para el 
estado un evento histórico, 
ya que es la primera vez que 
se organiza en esta entidad 
y entre los atractivos que 
ofrecerá para el campesinado, 
aparte de los concursos de 
oratoria, canto y el certamen 
de bella donde se elige a la 
flor más bella, también se 
subastara maquinaria agrícola 
e insumos para el campo a 
precios muy bajos.
José Rubén Escajeda añadió, 
que entre los trabajos que se 
realizan durante el desarrollo 
del Congreso Nacional 
Campesino, se establecen 
tres mesas de trabajo en las 
que se analizan los problemas 
más importantes que afectan 

al campo en el país y se 
llegan acuerdos entre los 
dirigentes de cada uno de los 
estados participantes, con la 
finalidad de hacerlos llegar 
a los diputados federales y 
senadores de la república 
para que sean contemplados 
dentro de la agenda legislativa 
y se les dé solución.
Para finalizar, Escajeda 
Jiménez hizo un público 
reconocimiento al buen trabajo 
que ha realizado en los dos 
años que lleva al frente 
como Presidente Nacional 
de la CNC, el senador de la 
república Manuel Humberto 
Cota Jiménez, de quien dijo, 
que junto con el gobernador 
del estado ha logrado 
grandes beneficios para los 
campesinos nayaritas.
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Le entregué un oficio al OFS para que me auditen 
cuándo así lo consideren necesario: Pancho López

Al interior de Comisión Legislativa 

Diputados aprueban reformas a la 
ley de tránsito y transporte para 

prevenir accidentes automovilísticos

Tepic.- En reunión de la 
Comisión de Obras Públicas, 
Comunicaciones y Transportes 
en la Trigésima Primera 
Legislatura, sus diputadas y 
diputados integrantes llevaron 
a cabo el análisis y aprobación 
de la iniciativa de decreto que 
reforma y adiciona diversas 
disposiciones de la Ley de 
Tránsito y Transporte del 
Estado de Nayarit presentada 
por el Diputado José Arturo 
Elenes Hernández, misma 

que contempla la prohibición 
de usar aparatos electrónicos 
como celulares, tabletas o 
cualquier aparato análogo 
que represente un distractor 
para la conducción segura 
al momento de conducir un 
vehículo, pues de lo contrario 
serán sancionados. 
Asimismo, dicha enmienda 
legal establece la modificación 
de la figura de reincidencia, 
así como, la suspensión y 
cancelación de las licencias de 

manejo cuando se conduzca 
un vehículo bajo los efectos 
del alcohol o sustancias 
psicotrópicas, estupefacientes 
o cualquier otra que altere 
el comportamiento de las 
personas. De igual manera 
en la iniciativa de mérito 
se reconoce el Registro 
Público Vehicular como un 
instrumento de información, 
seguimiento y prevención, 
ya que será de gran utilidad 
para que las institucionales 

de procuración de justicia 
reaccionen ante la comisión 
de un delito.
Así, de esta manera las 
diputadas y diputados buscan 
contribuir en la prevención 
de accidentes y delitos para 
proteger la integridad y 
las vidas de las personas 
mediante la di fusión y 
en su momento sanción 
administrativa para evitar 

los escenarios de muerte. 
Cabe señalar que, de ser 
aprobada en su caso esta 
reforma durante el periodo 
ordinario de sesiones próximo 
a iniciar el 18 de agosto ante 
el pleno de los 30 diputados, 
las acciones establecidas 
en la citada iniciativa se 
desarrollarían de forma 
coordinada entre los tres 
órdenes de gobierno.

•Prohibirán el uso de aparatos electrónicos de comunicación al conducir 
vehículos.

Ningún otro alcalde, dijo yo también

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- El alcalde de Amatlán 
de Cañas, Francisco “Pancho” 
López Sánchez, dio a conocer 
en entrevista, que recientemente 
entregó un oficio al Órgano 
Super ior  de F isca l izac ión 
(OSF), para ser auditado como 
responsable de la administración 
que está realizando desde hace 
casi dos años en ese municipio, 
tras una reunión sostenida con 
el Auditor General, Roy Rubio 
Salazar.
Por lo que firme y seguro, dijo, “ 
les entregué un oficio para que 
me Auditen ellos, cuándo así lo 
consideren necesario, por lo que 
no tengo miedo que el OSF me 
fiscalice,  ellos deben hacer bien 
su trabajo, y yo el mío, como 
el de rendir buenas cuentas a 
mis representados, y eso ahora 
como alcalde lo tengo que hacer 
con mayor responsabil idad, 
porque estamos haciendo muchas 
obras y sobre todo utilizando el 
dinero de la gente para nuestra 
propia gente, para ello tengo la 
documentación a la mano de los 
recursos gastados, y además 
puedo comprobarlos”.
Pancho López, desde que llegó 
a dirigir la administración del 

XL Ayuntamiento de Amatlán 
de Cañas, se propuso y le 
interesa mucho salir bien en el 
desempeño de su administración 
municipal, y que incluso se 
sometería de manera permanente 
al escrutinio del Órgano Superior 
de Fiscalización hasta que culmine 
su trienio, cosa, que ningún otro 
alcalde ha dicho, yo también le 
entro al ruedo. 
Por su parte el Auditor General 
del organismo, Roy Rubio Salazar, 
manifestó, que Pancho López 
es de los pocos alcaldes que se 
han preocupado por estar bien 
como administrador municipal, y 
por ello le propuso una agenda 
de trabajo para que al finalizar 
su administración sus cuentas 
estén auditadas.
Por último el Edil de Amatlán de 
Cañas, Pancho López, expuso, 
“ahí están los documentos que 
amparan los gastos que hemos 
efectuado a casi dos años de 
mi gobierno municipal, yo vine 
a trabajar con y para mi gente, 
yo no vine a hacerme rico con 
los recursos del Ayuntamiento, 
así como llegué, quiero irme 
con la frente en alto, habiéndole 
servido a mi pueblo con mucha 
honestidad”.
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Gobierno del Cambio invita 
a panel de jóvenes líderes

*En el Día Internacional de la Juventud, el próximo viernes a las 10:00 hrs.
Tepic, Nayarit.- La juventud 
tepicense es prioridad para 
el Gobierno del Cambio que 
preside Polo Domínguez, por 
ello, este viernes se llevará 
a cabo un panel con jóvenes 
líderes que son agentes 
de cambio en el municipio 
capitalino.
La directora del Instituto 
Municipal de la Juventud 
(Imjuve), Melania de Anda 
Parra, comentó que en el 
marco del Día Mundial de la 
Juventud -a celebrarse el 12 
de agosto- se realizará un 
panel con Jóvenes Agentes 
de Cambio, en la presidencia 
municipal de Tepic.
“Son hombres y mujeres 
jóvenes que desde su entorno 
han incidido en la sociedad, 
que han trabajado y por 
méritos propios han logrado 
cosas muy positivas para 
transmitir a otros jóvenes. 

gestores culturales; el viernes 
a las 10:00 horas en el interior 
de la presidencia municipal 
de Tepic.
“Realizamos una encuesta 
a diferentes sectores de 
jóvenes sociales; el resultado 
coincidente fue que los 
jóvenes buscan un espacio 
dónde transmitir sus ideas. 
Por ello hemos trabajado en 
talleres con diversos enfoques 
y resultado de ello se decidió 
que este es el mejor catálogo 
de agentes de cambio que 
queremos presentar en un 
espacio donde queremos 
cambiar el chip de quienes 
estén presentes: jóvenes 
líderes”, precisó la directora 
del Imjuve.
 

Han sido invitados a este 
panel donde estarán hablando 
de sus experiencias y sus 
vivencias como agentes de 
cambio en el municipio de 
Tepic”, explicó la funcionaria 
municipal.

Al menos 150 jóvenes 
tomarán parte en este evento 
convocado por el Gobierno del 
Cambio, quienes escucharán 
las experiencias de ocho 
panelistas, entre deportistas, 
maestros, contadores y 

En el desarrollo del municipio.

 No nos detendrá el recorte 
presupuestal seguiremos 
adelante: Octavio López 

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- “A nuestro municipio, y 
gracias a las participaciones 
del gobierno federal y estatal, 
nos ha ido bien en todo lo que 
tiene que ver con Programas 
de Alimentación,  Programas 
de vivienda, entre varios más, 
nuestro pueblo indígena está 
bien con esa buena atención 
que recibimos a menudo por 
parte de ellos”, así lo señaló 
en entrevista el alcalde de 
El Nayar, Octavio López de 
la Cruz.
Indicando el edil, que a su 
municipio, se le ha invertido con 
múltiples programas sociales, 
que han beneficiado a las 
familias más desprotegidas 
y que son de muy bajos 

recursos, y hoy ya cuentan 
con una vivienda digna, con 
mejores servicios, como agua 
potable, alumbrado público, 
pavimentación, mejores 
carreteras y caminos saca 
cosechas.
Abundó al decir, que con 
el apoyo de Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
“estamos saliendo adelante 
en todos los rubros que 
aque jaban  a  nues t ra 
comunidad, gracias a que 
el mandatario  es un gestor 
incansable y trabajador, hoy 
nuestra gente cuenta con 
una mejor situación de vida.
“Quiero comentarte, que ya 
contamos con techumbres en 
varias escuelas del municipio, 

para que los niños se cubran 
de los fuertes rayos del 
sol y de la lluvia, y puedan 
realizar mejor sus actividades 
escolares dentro de sus 
planteles educativos, con ello 
se está apoyando mayormente 
en su educación, al sector 
ganadero, la salud, etc., y 
eso lo reconocemos todos 
los que aquí vivimos”.
Finalmente, Octavio López 
de la Cruz, dijo, “a pesar del 
recorte presupuestal, que 
mucho nos está afectando 
a  los alcaldes de Nayarit, 
las obras que ya están 
avanzadas en el municipio, 
y las que ya estaban en 
proyectos por parte de la CDI, 
seguirán adelante, ya que este 

recorte forma parte de la baja 
economía que se vive en el 
mundo y nuestro país, y con el 
apoyo de nuestro Presidente 
Enrique Peña Nieto, y de 

nuestro amigo Gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
saldremos adelante con el 
desarrollo y la transformación 
de nuestro municipio.
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Defenderá PRI participación política de mujeres: Enrique Ochoa

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡EL PRI JUGARÁ CON MUJERES!
al gobierno de Puebla, Blanca Alcalá 
Ruiz, por parte de la administración 
estatal.
En el PRI, ha sostenido el dirigente 
nacional, caben todas las expresiones 
políticas que buscan un mayor 
desarrollo para el país y para las 
familias mexicanas, y en ese sentido, 
las mujeres así como otros sectores 
del partido contribuyen a enriquecer 
la visión de las necesidades de la 
población, para atenderlas de mejor 
manera.
El líder priista ha reconocido la visión 
del presidente Enrique Peña Nieto 
por establecer la paridad de género 
en los puestos de elección popular, 
iniciativa que hizo suya el PRI y que 
ahora es el instituto político que más 
respaldo brinda a las mujeres.

NO DEBEN “GRILLAR” CON 

TEMA DE SEGURIDAD 
El gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda, lamentó los 
hechos de sangre del pasado domingo 
en diversos puntos de la capital 
nayarita, por lo que exhortó a los 
actores políticos a no grillar con el 
tema de la seguridad 
Explicó que él está trabajando en 
diferentes rubros para el desarrollo 
de Nayarit, tanto en la ciudad, en los 
municipios, llevando infraestructura,  
carreteras y caminos saca cosechas, 
pero sin dejar de lado un tema de 
vital importancia que es mantener la 
tranquilidad de las familias. 
Por ello, es preocupante que agarren 
esa bandera, y busquen magnificar un 
suceso como el ocurrido el domingo 
anterior, dijo, que mientras esté 
en gobierno seguirán trabajando 

arduamente en ese aspecto, ya 
después quien llegue será otra cosa.  

EN TEPIC NI AGUA
Pareciera que en Tepic habemos 
ciudadanos de primera, segunda y 
tercera, así los considera el galeno 
que tiene el descontrol del municipio, 
a quien sus colaboradores lo dejan 
solo e incumplen con sus funciones, 
particularmente el director del SIAPA, 
que tiene sin agua a cientos de 
colonias de la ciudad.
Hay lugares que tienen meses que 
no reciben el vital líquido, pero a 
diferencia del ciudadano común, 
a los empleados municipales les 
llevan pipas a domicilio, pues los 
señoritingos fresones del gobierno 
tienen que salir bañados y peinados, 
incluyendo hasta los perrodos que 
ya se sienten de la élite y de sangre 
azul, aunque vivan en la Dos de 
Aguas o en Tierra y Lodazal.
Algunos perrodos llegaron descalzos 
y con sandalias de orcapoyo del 
rancho,  y ahora se sienten patrones 
y hasta escupen por un colmillo, se 
olvidaron del morral y ahora traen 
portafolio y se visten de marca, pero 
desgraciadamente el color poco les 
ayuda están prietitos pues. 

Para la dirigencia nacional del 
PRI son inadmisibles los ataques 
injustificados en contra de las mujeres, 
para descalificar políticamente, ya 
que quienes recurren a estos hechos 
demuestran sus limitantes. Ochoa 
Reza ha reconocido en diversos foros 
que una mayor participación política 
de las mujeres representa una doble 
oportunidad para el PRI, porque por 
un lado es una obligación y deber 
impulsar al sector femenino en estas 
tareas, y por el otro representa que 
las mexicanas se sientan identificadas 
con el tricolor.
Como parte de su agenda de trabajo,  
el presidente del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, asistirá este jueves a la ciudad 
de Puebla, para dialogar con la 
militancia y los liderazgos priistas de 
esta entidad. Ahí se reunirá con las 
integrantes del Organismo Nacional 
de Mujeres Priistas (ONMPRI), como 
parte del diálogo nacional para 
fortalecer al partido.
Esta reunión con el ONMPRI que 
encabeza Diva Gastélum Bajo, tiene 
un carácter preponderante para 
detener tajantemente la violencia 
política de género, como a la que 
se vio sometida la candidata priista 

 Para la dirigencia nacional del 
PRI son inadmisibles los ataques 
injustificados en contra de las mujeres, 
para descalificarlas políticamente, ya 
que quienes recurren a estos hechos 
demuestran sus limitantes. Ochoa 
Reza ha reconocido en diversos foros 
que una mayor participación política 
de las mujeres representa una doble 
oportunidad para el PRI, porque por 
un lado es una obligación y deber 
impulsar al sector femenino en estas 
tareas, y por el otro representa que 
las mexicanas se sientan identificadas 
con el tricolor.
Como parte de su agenda de trabajo,  
el presidente del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, asistirá este jueves a la ciudad 
de Puebla, para dialogar con la 
militancia y los liderazgos priistas de 
esta entidad. Ahí se reunirá con las 
integrantes del Organismo Nacional 
de Mujeres Priistas (ONMPRI), como 
parte del diálogo nacional para 
fortalecer al partido.
Esta reunión con el ONMPRI que 
encabeza Diva Gastélum Bajo, tiene 
un carácter preponderante para 
detener tajantemente la violencia 
política de género, como a la que se 
vio sometida la candidata priista al 
gobierno de Puebla, Blanca Alcalá 
Ruiz, por parte de la administración 
estatal.
En el PRI, ha sostenido el dirigente 
nacional, caben todas las expresiones 
políticas que buscan un mayor 
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desarrollo para el país 
y para las familias 
mexicanas, y en ese 
sentido, las mujeres 
así como otros sectores 
del partido contribuyen 
a enriquecer la visión 
de las necesidades 
de la población, para 
atenderlas de mejor 
manera.
El l íder pr i ista ha 
reconocido la visión del 
presidente Enrique Peña 
Nieto por establecer la 
paridad de género en 
los puestos de elección 
popular, iniciativa que 
hizo suya el PRI y que 
ahora es el instituto 
político que más respaldo 
brinda a las mujeres.
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No podemos permitir problema de otros 
estados vengan a Nayarit: Roberto Sandoval 

Entrega IMSS y SNTSS  promociones 
de confianza “B” y cambios de rama

Por Juan Carlos Ceballos  
Compostela Nayarit .-No podemos 
permitir que los problemas de 
otros estados, vengan a Nayarit, 
además los que bloquearon la 
autopista, no eran maestros, sino 
miembros de un partido político 
en su mayoría, por lo que  con 
tristeza y coraje vemos que las 
pancartas de los problemas que 
se viven en el hermano estado de 
Oaxaca, traen consecuencias a 
Nayarit, cuando aquí vivimos en 
paz, con desarrollo y progreso, 
ya que con los maestros estamos 
trabajando de acuerdo, porque nos 
respetamos mutuamente y prueba 
de ello es que están trabajando y 
en las evaluaciones han obtenido 
resultados excelentes, lo que 
les ha beneficiado en mejores 
ingresos para sus familias.
Así lo manifestó el gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda tras conocer que 
un grupo de maestros de la 

CNTE, bloquearon la autopista 
a la altura de la caseta de cobro 
de Trapichillo y pudimos darnos 
cuenta que este movimiento en 
tierras nayaritas con pancartas 
de apoyo a la CNTE  de Oaxaca, 
no eran maestros, sino que eran 
miembros de un partido político 
en su mayoría “y esto viene a 
distorsionar la economía en 
nuestro estado porque un bloqueo 
siempre traerá pérdidas.
Informó que los manifestantes, 
donde se presenten, como en 
este caso, siempre provocan 
problemas económicos, y en 
este bloqueo pudimos darnos 
cuenta que los afectados fueron 
los transportistas, familias que se 
trasladaban dentro del territorio 
nacional y utilizaban esta vía.
Reiteró,- que en Nayarit hay orden, 
diálogo, respeto y reconocimiento 
a los maestros “ya que nos 
han demostrado que tienen 
una gran capacidad, porque en 

sus exámenes han demostrado 
su calidad educativa, -por ello 
reconocemos que no fueron 
maestros los que realizaron este 
bloqueo carretero.
Por lo que se refiere  los hechos 
de violencia que se han registrado 
en la entidad,. El gobernador 
Roberto Sandoval dijo que se 
está investigando lo sucedido, 
ya que “estamos trabajando 
al 100 para mantener la paz y 
tranquilidad de la que disfrutan 
los nayaritas en general, por lo 
que este clima de tranquilidad 
no se puede salir de las manos 
y buscaremos soluciones sin 
bajar la guardia, ya que para 
nosotros es de suma importancia 
el mantener la paz y seguridad”.
Agregó.- que se están realizando 
investigaciones minuciosas de los 

dos casos que se dieron, ya que 
hay indicios de vinculación entre 
ambos, sin embargo tenemos 
que vigilar que en Nayarit y 
principalmente en su capital, la 
vida no se engrille ni se politice 
el tema de la seguridad, ya que 
llevamos cinco años cuidando que 
no haya alteraciones del orden, 
a pesar de que las distorsiones 
políticas, “nunca ayudan a la 
seguridad, por lo que en este 
rubro hago un llamado para que 
me dejen seguir gobernando hasta 
el último día de  mi mandato.-
En cuanto al apoyo de los sectores 
productivos, dijo que ya son 67 
millones de pesos que han llegado 
en apoyo para los productores 
nayaritas de café y de maíz, ya 
que apoyar a los campesinos 
es apoyar al estado y se busca 

trabajar de manera positiva 
para salir adelante en todos los 
sectores, ya que prueba de un 
mejor nivel de vida es que aquí 
en Compostela la producción de 
maíz alcanza hasta 15 toneladas 
por hectárea.
Esto,- quiere decir que tenemos 
una tierra fértil y que si queremos, 
podemos mejorar la producción y 
productividad en todo el estado, 
en los diferentes cultivos, sin 
embargo reconoció que para ello 
se necesita cambiar de cultivo y 
cambiar de semilla, ya que con 
ello y con el agua que se tendrá 
en la zona norte “podremos 
encontrar mejores soluciones para 
que los campesinos obtengan 
mejores ingresos en cada ciclo 
agrícola y sigan produciendo lo 
que consumimos. – concluyó. 

*Más de 60 trabajadoras y trabajadores de distintas áreas ahora cuentan con 
certeza laboral para ellos y sus familias

La Delegación estatal del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit y 
la sección 24 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del 
Seguro Social organizaron de 
manera bilateral la ceremonia 
de entrega de nombramientos 
de promociones de confianza 
“B” y cambio de rama.
Correspondió a la titular de la 
delegación estatal del IMSS, 
Dora Cecilia Espinosa González 
y al secretario del SNTSS, Raúl 
Gutiérrrez Verduzco presidir el 
evento en el que más de 60 
trabajadoras y trabajadores de 
base, de servicio de intendencia, 
asistentes, auxil iares de 
almacén, etc. fueron favorecidos 
con promociones de confianza 
“B” y cambios de rama.
En su mensaje, la delegada del 
IMSS, resaltó que gracias a los 
trabajos realizados de manera 
conjunta por los integrantes de 
la comisión mixta y sub comisión 
mixta para la calificación de 
puestos de confianza “B”, 
este día se les da certeza a 
quienes ocupan una plaza de 
confianza “B”, designándolos 
de manera definitiva en ese 
encargo.
“El Instituto Mexicano del 
Seguro Social está más fuerte 
que nunca porque cuenta con 
trabajadoras y trabajadores con 
entrega, ganas de superarse 

y vocación de servicios, 
que fortalecen las tareas 
para continuar con la noble 
labor de brindar atención de 
calidad y con calidez a nuestra 
derechohabiencia”, señaló la 
delegada.
Resa l tó  que  e l  IMSS 
es la Institución con más 
trascendencia en materia de 
Seguridad Social en Nayarit, 
México y América Latina y sólo 
con un espíritu de superación 
y visión de servicio, estaremos 
en condiciones de enfrentar 
los retos que vienen, para 
seguir dando viabilidad plena 
a la misión y visión del Seguro 
Social.
Por su parte el secretario de 
la Sección 24 del SNTSS, 
reconoció el trabajo bilateral 
l levado a cabo entre la 
delegación y el sindicato para 
lograr el reconocimiento a la 
lealtad de cada uno de los más 

de 60 trabajadores de base que 
hoy gracias a sus dedicación 
y empeño cuentan con una 
seguridad laboral permanente 
para ellos y sus familias.
Tras felicitar a los trabajadores 
que inicia sus labores con 
nuevas categorías, destacó 
que el Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Seguro 
Social,  en Nayarit estamos 
haciendo la parte que nos toca 
y se continuará impulsando el 
crecimiento laboral de la gran 
Familia IMSS.
Para concluir el programa 
de la reunión, cada uno de 
los 60 trabajadores pasaron 
a firmar los documentos que 
les dan certeza laboral y en 
donde se les designa ya de 
manera definitiva en el cargó 
que desempeñaban, para 
tranquilidad de quienes a 
diario se entregan al trabajo 
Institucional y sus familias.
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La jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- Duro y tupido son los 
comentarios que le hacen ciudadanos 
tecualenses sus ejidos y comunidades, 
al encargado de la políticas públicas 
de la presidencia municipal del H. 
XXXV1 local, el secretario de gobierno,  
Ricardo Barraza López y la opinión 
de la ciudadanía sobre esta persona 
en mención es muy desagradable de 
la forma como se expresan de este 
inútil funcionario público de primer 
nivel, un día sí y otro también es la 
comidilla habitual en este orgulloso 
pueblo de Tecuala.
Dicen que el profesor y acreedor de 
muchas maestrías y doctorados en 
las universidades de la prepotencia 
y abuso de poder, le dan ese 
reconocimiento, dado a esos grandes 
estudios de profesionista bien 
preparado, desde hace algunos 
meses para acá nos comentan que 
para pintar, remodelar su casa y 
arreglar las tumbas en el panteón de 
sus familiares, utiliza trabajadores 
de obras públicas municipales  y 
en esto corroboramos con algunos 
de ellos y comentaron al que esto 
escribe que es cierto, y que si no los 
obedece los corre más pronto que 
de inmediato,  agregan que ya le 
han dicho al ciudadano presidente 
municipal en turno  de todas las 
arbitrariedades que comete este 
servidor público.
Afirman  que además siempre que 
van a ser algún trámite, todo el 
tiempo las puertas de esa secretaria 
a su cargo están cerradas, porque 
cuando se pone a  echar mentadas 
de progenitora, poner sobre nombres 
a sus compañeros de trabajo o 
charlar sobre sus pretensiones 
políticas, ese acceso público está 
más cerrada que la “puerta negra” la 

de la canción, algunos regidores ya 
han pedido su destitución inmediata 
al primer mandatario municipal 
y se ha salvado por sus grandes 
argucias, el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda dijo 
públicamente que  todo funcionario 
que trabaje en su gobierno y traiga 
placas de otro estado inmediatamente 
será cesado, aquí en la orgullosa 
Tecuala y un gobierno del mismo 
partido Ricardo Barraza esa petición 
por un oído le entra y por otro le sale 
por no mencionar “algo más suave”,  
su carro particular trae placas de 
otro estado, lo bueno que de estos 
servidores públicos son muy pocos 
los que existen en esta administración 
municipal actual,  aquí como dice mi 
compañero y amigo Chuy Medina,  
¡¡IRA QUE AGUSTO!!.
2- Bueno y el comerciante en sorgo 
y agricultor de productos del campo, 
el amigo Salvador Huerta Ávila, nos 
comenta que SI VA, por la presidencia 
municipal en el 2017, por el Partido 
Revolucionario Institucional o sea 
el ( PRI)  en entrevista para este 
importante medio de circulación 
estatal regional y local  y próximo a 
cumplir sus diez años de servicio a 
los lectores nayaritas comprometido 
con la libre expresión informativa, 
asegura que lo mueve el gran 
interés de servir a su pueblo, a sus 
ciudadanos seguir con el gran trabajo 
que hasta el momento lleva el actual 
presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga, y a decir de Salvador Huerta 
es que tiene cientos de amigos en 
todo el municipio tecualense, los 
campesinos saben del gran trabajo 

otros partidos políticos que comulgan 
con la izquierda, hablar del profesor 
Carlos Valenzuela es hablar de una 
persona humilde y servicial, bien 
preparada para los menesteres 
políticos electorales.
El “TORO” Valenzuela que de cariño 
le llaman sus amigos haciendo 
honor a su homónimo y tío a la vez 
Juventino el “Toro Viejo” Medina,+ 
personaje que hizo historia en la 
política tecualense, recordado por su 
gran Azaña  político electoral  como 
el “Tecualazo” Carlos Valenzuela 
Medina, terminó lo que su tío Juventino 
Medina dejó empezado, llevando al 
poder del gobierno municipal de un 
partido diferente al PRI, apoyando 
y trabajando para que Alberto Parra 

que año con año hace el aspirante 
a primer edil por sus compañeros 
agricultores y apoya con infinidad de 
gestorías, como insumos agrícolas la  
asesoría indicada para cada uno de 
los problemas del campo tecualense 
en opinión de algunos campesinos y 

ciudadanos con diferente ocupaciones 
de trabajo, aseguran que Salvador 
Huerta Ávila, haría un buen trabajo 
como presidente municipal en el 
próximo gobierno del 2017, cuando 
deje la silla vacante nuestro buen 
amigo Lucio Santana Zúñiga.
3- El profesor Carlos Valenzuela 
Medina, sigue haciendo la talacha 
en favor de su partido el de la 
revolución democrática, es la persona 
que nació para servir y no servirse, 
Carlos Valenzuela con extraordinaria 
aceptación en este orgullosos pueblo 
y más en la buena relación con 
sus compañeros simpatizantes y 
militantes del partido del sol azteca, 
casi casi con una gran alianza bien 
conformada por acción nacional y 

Grave, fuera el primer edil de otro 
instituto político que no fuera priista,  
gracias al profesor Carlos Valenzuela 
Medina y un ejército de militantes 
de partidos de izquierda y derecha 
TECUALA ESTRENO UN GOBIERNO 
MUNICIPAL DIFERENTE AL DE 
SIEMPRE.  
Bueno eso es todo por hoy, pero 
recuerde amable lector el que tiene 
la última palabra es usted. Sigan 
mandando sus comentarios, quejas  
y denuncias anónimas, aquí se las 
publicaremos mientras dios nuestro 
señor y mi director general nos de 
chanza. Mi correo electrónico es 
pedroberav@hotmail.com  teléfonos 
389-25-327-99   o al celular 311-204- 
64-51, gracias y hasta la próxima.
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“FUNDACION JUNTOS MEJORAMOS EL CAMPO” 
Redacción Rosamorada.

Desde su creación hace ya varios 
años, está reconocida fundación 
que preside nuestro gran Amigo 
el Licenciado en Psicología Jorge 
Martínez Campos, ha estado sumando 
decenas de adeptos, simpatizantes y 
seguidores que hoy en día se cuenta 
por miles.
No hay día en el que No sean 
invitados a participar en todos y 
cada uno de los eventos culturales, 
deportivos, académicos, sociales y 
políticos que se llevan a cabo en 
este grandioso municipio de la Costa, 
que ha sido bendecido por contar 
con personas de esta fundación, 
totalmente humanitarias y dadoras de 
amor como de nuevas esperanzas. 
La fundación Juntos Mejoramos el 
Campo fue constituida legalmente 
hace ya más de 10 años y desde 
entonces quienes la integran no 
han dejado de trabajar a favor de 
quienes más lo necesitan en todos los 
poblados y rincones que conforman el 
prospero municipio de Rosamorada, 
que gracias a las gestiones de su 
Presidente el Licenciado Jorge 
Martínez Campos, a nivel nacional 
como en el extranjero, se han 
logrado concretar con bastante éxito 
importantes campañas de salud para 
quienes más lo necesitan, estando 
entre ellas la de: medicina preventiva, 

odontología, exámenes de la vista, 
adaptación y entrega de lentes con 
graduaciones, campañas de entrega 
de de prótesis, sillas de ruedas, 
bastones, andaderas, wc portátiles, 
muletas e infinidad de apoyos más 
con los que se han beneficiado 
cientos de familias que forman parte 
de los diferentes sectores de nuestra 
extraordinaria sociedad.
Participación en la Cabalgata del 24 
de junio en san Juan Bautista
Reunión con productores agrícolas, a 
quienes se les otorgaron  alternativas 
para el campo con la asesoría 
de ingenieros especialistas en 
invernaderos. 
Visitando a Familias del poblado de 
Paso Real del Bejuco
Padrino de generación en distintos 
ejidos del municipio de Rosamorada y 
de alumnos egresados de diferentes 
planteles educativos. 
Entrega de equipos ortopédicos 
sillas de ruedas, bastones, muletas, 
andaderas en ejidos de Rosamorada. 
Nuestro agradecimiento y nuestro 
total reconocimiento para quienes 
integran esta Fundación, los cuales 
con su bondad y participación han 
contribuido al progreso y a un mejor 
nivel de vida para cientos de familias 
de las comunidades indígenas y los 
más de 30 ejidos que conforman 
este municipio de la costa. 



15Jueves 11 de 
Agosto de 2016

Jueves 11 de Agosto de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2003Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río
15

Llena de baches la populosa 
colonia “Cristo Rey” 

Madruga Elsa 
Nayeli Pardo, 

quiere ser 
candidata a 

la presidencia 
de Ixtlán

COMO EL PAN PUEDE 
GANAR: RAFA ROSAS

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado fin de semana se llevó 
a cabo una reunión en la cual 
supuestamente la diputada Elsa 
Nayali Pardo Rivera,  se destapó 
como candidata a la presidencia 
municipal, sin que el partido 
haya lanzado convocatoria ni 
haya definido el género para 
sus candidaturas, la diputada 
local se auto- destapa para 
competir por la alcaldía local. 
Según fuentes  en un salón lleno 
de militantes y simpatizantes 
la diputada Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, reconoció que la 
dirigencia estatal apenas emitirá 
las bases para la convocatoria 
en fecha próxima y ya que 
ostenta el cargo de presidenta 
del partido, pedirá licencia 
definitiva  en la siguiente sesión 
interna del partido, para estar 
acorde con la ley electoral.
También se separará de su 
cargo como diputada local,  la 
separación deberá ser 90 días 
antes de la elección, cuestionada 
por algunos panistas por la falta 
de definición de la convocatoria,  
les dijo que simplemente está 
haciendo  dar a conocer la 
resolución personal que tiene de 
ir para adelante y sencillamente 
eso es todo,  por ultimo dijo 
hay que estar unidos. 

No hay agentes de tránsito 
de calidad: Ciudadanos 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán Del Río, Nayarit.- 
Habitantes de este municipio 
dicen que los agentes de tránsito 
asignados en este lugar no 
tienen el sentido de pertenencia  
ni están comprometidos con 
el cumplimiento de la norma 
además  no son leales a 
la institucionalidad,  sin 
disciplina no trabajan en pro del 
mejoramiento de la movilidad 
de esta ciudad.

Actualmente este municipio 
no cuenta con un cuerpo 
de agentes de tránsito que 
trabajen las 8 horas del día 
para que la movilidad en esta 
cabecera municipal sea más 
ágil y segura,  para  proteger  
la vida de peatones, ciclistas, 
conductores y pasajeros que 
utilizan a diario las vías de 
esta ciudad, no se les ve por 
ningún lado mientras personas 
de la tercera edad no pueden 
cruzar la calle. 

Ellos andan de  galones, sin 
atender los diferentes campos 
de la movilidad, incluidos la 
regulación, la atención de 
accidentalidad, el control del 
transporte, la atención a grupos 
relacionados a movilidad, la 
educación vial y el control a 
emisión de gases, operativos, 
parqueaderos, es una 
estructuración organizacional 
que desconocen por completo, 
son agentes de tránsito al 
vapor.

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- En breve 
plática callejera  con el prominente 
panista local Rafael Rosas, el 
famoso “Rafa Rosas” asegura que 
el PAN, local puede recuperar 
al ayuntamiento,  si ponen un 
buen candidato, a pesar que  
en este municipio el PAN, tiene 
un problema,  porque carece de 
aliados naturales porque va más 
allá de identidades ideológicas. 
Muchas de las veces los partidos 
alternos  sirven de satélite al 
PRI,  por lo que el PAN, tiene 
que reflexionar seriamente sobre 
su estrategia  de cara  a las 
próximas  elecciones con un 

mensaje diferente,  transformador  
y con una esperanza de un 
futuro mejor  con una serie de 
acciones, que lo hagan creíble 
con una rendición de cuenta de 
apertura.
Un PAN  de apertura  a la 
par t i c ipac ión  y  escru t in io  
ciudadana , sin privilegios para 
unos cuantos,  eso sería un 
buen comienzo  para un PAN 
local nuevo con mejores aliados, 
porque los jóvenes no ven 
a  Acción Nacional, como un 
instrumento democratizador, 
por ultimo comentó que apoya 
las aspiraciones políticas de 
Roberto Félix,  el famoso Piolín. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según residentes  de  la 
colonia Cristo Rey, mejor 
conocida como Bache Rey,  
se encuentra totalmente 
olvidada por las autoridades, 
ya que presentan daños en 
sus calles y señalamientos, 
aunque los vecinos han 

reportado el correspondiente 
descuido los responsables 
nada han hecho para reparar 
los daños.
Según vecinos la Colonia 
Bache Rey, todas las calles 
están llenas de hoyancos 
los cuales se empiezan 
a ver al entrar a dicha 
colonia, además de los 
baches hay nomenclaturas 

caídas y los cables que 
conducen la electricidad 
de las luminarias están 
expuestas al aire libre  y 
solamente están protegidas 
con cinta, pero el problema 
no termina ahí.
En algunas zonas donde 
no  hay  pav imen to  a l 
menos tres alcantaril las 
es tán  ab ie r tas  lo  que 

representa un peligro para 
los habitantes que transitan 
por el lugar, cabe destacar 
que las alcantarillas que 
se encuentran abiertas no 
han sido acordonadas para 
advertir el riesgo que se 
corre al acercarse porque 
en los terrenos baldíos  se 
generan nidos de ratas y 
otros animales.  
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Casi 39 toneladas de cacharros 
recogieron en la lucha contra el zancudo

*Con vida útil de 50 años 
El ejido de Milpas Viejas, 

contará con calle construida a 
base de concreto hidráulico 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder

ACAPONETA.- Continuando 
con la lucha en contra del 
mosquito Aedes aegypti, 
c a u s a n t e  d i r e c t o  d e 
enfermedades como el 
dengue, Chikungunya y 
Zika, que tantos problemas 
han causado en el país, 
la Dirección de Salud 
Municipal cuyo titular es 
el Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, llevó a cabo 
la segunda parte de jornada 
de descacharrización que 
han venido implementando 
en las colonias de la 
cabecera municipal, como 
en las comunidades del 
municipio, lográndose en 
esta oportunidad recoger 
38.9 toneladas de cacharros 
y objetos que pueden 
convertirse en recipientes 
de agua limpia, producto 

de la lluvia, del riego u 
otras; lugar perfecto para la 
reproducción del molesto y 
perjudicial mosquito.
Las comunidades visitadas 
con las góndolas de la 
Dirección de Obras y Servicios 
Públicos y la cantidad de 
cacharros recogida, son las 
siguientes: Sayulilla, donde 
se ha recabado la mayor 
cantidad con 9 toneladas; 
en las llanteras de varios 
puntos de la ciudad, se 
retiraron 8 toneladas de 
neumáticos, potenciales 
criaderos larvarios. En la ruta 
que incluyó a El Llano de la 
Cruz, El Zapote y la Piedra 
Ancha, la cantidad fue de 4 
toneladas y en El Tigre, La 
Bayona y las Higueritas Vieja 
y Nueva, dos toneladas con 
300 kilos. Otras comunidades 
fueron: Resbalón y Motaje, 
1.5 toneladas; El Cantón, 

mil kilos; San Francisco, El 
Llorón y Amado Nervo, otra 
tonelada y media; 500 kilos 
en Cerro Bola y Las Palmas; 
en Valle de la Urraca 700 
kilos y las dos “Palomas”, lo 
recabado fueron 300 kilos, 
igual cantidad que en San 
Miguel y con 200 kilos en 
Las Casitas.
En lo que respecta a las 
colonias de la ciudad de 
Acaponeta,  estos son 
los resultados: Invinay e 
Independencia, una y media 
tonelada; el Centro de la ciudad 
dejó una tonelada, y 1100 kilos 
en Lázaro Cárdenas, Cerro 
de la Cruz, Terrón Blanco y 
colonia Antonio Chumacero; 
lo que hace el gran total de 
38,900 kilos.
Si se recuerda, en la primera 
etapa de esta tarea en el 
2016, que se llevó a cabo 
entre los meses de febrero a 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

(Comunicación social/  
Ayuntamiento Tecuala)

Tecuala.- Al dar el banderazo 
el Gobernador de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
arrancaron las obras para 
cambiar la imagen del poblado 
de Milpas Viejas, desde el Arco 
de Bienvenida, por la calle 
Insurgentes, hasta alrededor 
de la Plaza.
El protocolo se realizó en 
la carretera a la entrada de 
Milpas Viejas en un acto 
presidido por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
acompañado del Presidente 
Municipal Lucio Santana 

Zúñiga, acompañado de su 
esposa Sandra Partida; el 
diputado local José Ángel 
Martínez Iturriaga; el Presidente 
del Comisariado Ejidal de 
Milpas Viejas Edgar Hernández 
Carrillo y el Secretario de 
Obras Públicas del Gobierno 
de Nayarit, Ignacio Ávila Ruiz.
Edgar Hernández Carrillo, dijo 
que los ciudadanos de Milpas 
Viejas, están y se sienten 
muy honrados, agradecidos y 
satisfechos, por contar con la 
visita de la más alta autoridad 
estatal del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda; de igual 
manera al amigo de Milpas 
Viejas, al Presidente Lucio 
Santana Zúñiga.

Municipios

abril y donde se atendieron a 
23 comunidades y 9 colonias 
de la ciudad, la cuota fue de 
50.5 toneladas de cacharros, 
y en esta segunda fase fueron 
21 comunidades y 7 colonias 
con los 38.9 toneladas que 
ya se mencionaron.
Recuérdese también que 
se lograron recolectar en el 
2015, más de 174 toneladas 
de cachivaches, tales como 
colchones, llantas, cubetas, 

envases de plástico y cristal; 
herrería, botes, refacciones, 
televisores, maceteros y 
otros muchos objetos que 
pudieran contener agua 
limpia, excelente para el 
crecimiento larvario; por lo 
que puede decirse que en lo 
que va de esta administración 
de Malaquías Aguiar Flores, 
se han recolectado 263.4 
toneladas, dejando patios 
y corrales limpios. (DCSM)

Lucio  Santana Zúñiga, 
recordó que desde que solo 
era amigo del Gobernador, 
este, lo responsabilizó del 
Municipio de Tecuala, lo que 
aceptó desde entonces, y 
luego cuando tomó protesta 
como Presidente Municipal de 
Tecuala, cuidando la imagen 
del Gobernador su amigo y 
“hermano”, por su gesto de 
amistad que tienen; recordó 
que creció en Milpas Viejas, 
donde vivieron sus padres; 
concluyó agradeciendo las 
obras que se harán en ese 
poblado.
Roberto Sandoval Castañeda, 
refrendó la responsabilidad 
de Tecuala a Lucio Santana 
Zúñiga, “y primero Dios, vamos 
por más, porque lo mereces” 
dijo. Prometió coadyuvar para 
hacer obras sin deuda pública. 
Habló sobre la siembra de la 
amistad, y de su respuesta al 
regresar haciendo historia en 

el presente; Aunque le cuesta 
reír después del fallecimiento 
de su Mamá, confesó que este 
día en Tecuala rompió con esa 
tristeza, gracias a la alegría y 
al cariño de los tecualenses.
Habló sobre la disciplina 
financiera del Gobierno del 
Estado, sin embargo, también 
está gestionando obras con 
un costo de 8.5 millones de 
pesos, para hacer historia en el 
presente; pues es un cantidad 
de dinero desproporcionada de 
acuerdo al número de habitantes 
beneficiados, 
a g r e g a n d o 
sobre la calidad 
de esas obras, 
para más de 
50 años. Será 
C o n c r e t o 
Hidráulico, con 
agua potable, 
d r e n a j e , 
b a n q u e t a s , 
luminarias.

Anunció la licitación de la 
obra de rehabilitación de 
la carretera El Filo-Milpas 
Viejas. También la obra de 
rehabilitación del Mercado 
de Tecuala, con 6 millones 
de pesos, sin deuda pública, 
aunque solicitó eficientar ese 
recurso económico.
También bromeó sobre las 
molestias que causan las obras 
en construcción. Aunque dijo 
que después de diciembre 
ya no se acordarán de esas 
incomodidades.
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Capacitan a funcionarios 
municipales en Acaponeta

Hacen acuerdo Ayuntamiento y UT de 
Escuinapa en beneficio de estudiantes

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Acaponeta. Por instrucciones 
del alcalde de Acaponeta 
Malaquías Aguiar Flores, la 
Dirección de Contraloría y 
Desarrollo Municipal cuya 
titular es la Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano se 
convocó a todos los directores 
y coordinadores de área del 
Ayuntamiento, así como a sus 
más cercanos colaboradores 
para tomar un taller para la 
elaboración de reglamentos 
municipales, muchos de los 
cuales, en distintas áreas del 

quehacer público municipal, 
se carece de ellos; este curso 
fue impartido por el Maestro 
Cuauhtémoc Sánchez, experto 
consultor externo, abogado en 
derecho con maestría realizada 
en España, actualmente 
catedrático de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, quien 
como primer punto llevó a cabo 
el llenado de cada uno de los 
asistentes de un cuestionario 
que dará un diagnóstico certero 
de la manera en que los 
funcionarios públicos del XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
ven a sus posiciones dentro 

de la administración municipal.
La explicación de motivos 
y bienvenida al taller la dio 
la propia Contralora Dra. 
Blanca Yessenia Jiménez, 
quien explicó que de parte 
del gobierno federal existía la 
posibilidad de bajar recursos 
destinados a la capacitación 
de los servidores públicos para 
la elaboración de reglamentos 
y normativas municipales, y 
regular así a la administración 
municipal y, aprovechando 
eso, capacitar al personal.
Uno a uno el Maestro 
Cuauhtémoc Sánchez, estuvo 

resolviendo las dudas de los 
funcionarios públicos y al 
final se llevó para su análisis 
posterior los cuestionarios 
mencionados ya resueltos, 
en los cuales cada uno de 
los presentes respondió a 
preguntas sobre su labor y 

responsabilidad dentro del 
quehacer gubernamental, 
las metas de cada puesto, el 
manejo de valores, equipos 
y maquinaria; el perfil que 
requiere cada puesto y otros 
datos de índole general. 
(DCSM)

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- La mañana 
del miércoles, se recibió en la 
Presidencia Municipal la visita 
del Rector de la Universidad 
Tecnológica de Escuinapa 
M. en C. Julio César Ramos 
Robledo, quien llegó con una 
pequeña comitiva entre los que 
destacaba el Lic. Malaquías 
Aguiar Betancourt, Director de 
la licenciatura en gastronomía 
de este centro de enseñanza 
superior del vecino municipio 
sinaloense.
La intención de esta visita 
fue firmar un convenio de 
colaboración para la realización 
de estadías profesionales 
para beneficio de los jóvenes 
estudiantes de esta prestigiada 
universidad y para el propio 
municipio que verá realizados 

proyectos de esos mismos 
alumnos.
El Rector de la UT Escuinapa, 
explica que la estadía es la etapa 
donde culmina la formación del 
alumno y en la que convergen el 
trabajo del área de vinculación, 
las áreas académicas y el 
área administrativa de la 
Universidad Tecnológica. Uno 
de los propósitos fundamentales 
de la estadía es el desarrollo 
de la formación académica, 
habilidades y destrezas de 
los estudiantes mediante la 
solución de problemas del entorno 
que dará como resultado la 
formación de Técnicos Superiores 
Universitarios con perfi les 
pertinentes a las necesidades 
del mercado laboral.
Consiste en el período durante 
el cual el estudiante aplica sus 
conocimientos en el desarrollo 

y aplicación de un proyecto, 
como parte de la formación 
profesional de Técnico Superior 
Universitario acorde a las 
necesidades de una empresa 
del sector productivo de bienes 
o servicios, o en organismos 
públicos o privados, previo 
convenio entre dicha empresa u 
organismo y la Universidad, que 
es lo que finalmente se hizo con 
el Ayuntamiento acaponetense.
Entre los puntos relevantes del 
acuerdo figuran los siguientes: la 
UT seleccionará a los candidatos 
que cubran el perfil que requiere 
el Ayuntamiento, el cual otorgará 
las facilidades necesarias para 
el desarrollo del proyecto de 
estadía. Un asesor empresarial 
con el perfil adecuado será 
asignado para dar seguimiento 
a los proyectos que deberán 
realizar los estudiantes.
El Maestro Ramos Robledo 

comentó que la idea es acercar 
a los alumnos de su universidad 
a la comunidad de Acaponeta 
concretamente en los sectores 
público y empresarial, aclarando 
que este tipo de convenios 
se han hecho en municipios 
sinaloenses como Rosario 
y el propio Escuinapa y que 
Acaponeta es el primer punto de 
Nayarit que han tocado, siendo 
que hay muchos alumnos de este 
lugar que toman clases en la UT 
de Escuinapa la cual cuenta con 
siete carreras: cuatro ingenierías 
como son en Agricultura 
Sustentable y Protegida; en 
Procesos Bioalimentarios; en 
Mantenimiento Industrial y en 
Tecnologías de la Información 
y Comunicación; así como las 
licenciaturas en Enfermería, 
Gastronomía y en Gestión y 
Desarrollo Turístico, así como 
diversas carreras técnicas de 

nivel superior.
En ese sentido la meta de las 
estadías profesionales para el 
estudiante es complementar 
su formación profesional y 
lograr su titulación mediante 
la solución de un problema del 
ámbito empresarial, aplicando 
los conocimientos y habilidades 
adquiridos durante su preparación 
universitaria. Para el municipio 
es ofrecer al sector productivo 
la posibilidad de evaluar la 
formación académica, actitudes, 
habilidades y destrezas de los 
estudiantes, de tal manera que 
puedan ser contratados y así 
enriquecer su planta productiva. 
La UT, por su parte confirma la 
pertinencia académica de sus 
planes y programas de estudio, al 
confrontar el desempeño de sus 
egresados con las necesidades 
del entorno.
Por ello, el primer edil de 
Acaponeta, Malaquías Aguiar 
Flores, agradeció al Rector 
su interés y que hayan puesto 
los ojos en Acaponeta, ya que 
una Universidad como esa 
representa una opción más 
para estudiantes que no tienen 
la posibilidad de acceder a 
estudios superiores por quedar 
los planteles universitarios muy 
lejos del municipio, y Escuinapa 
por su cercanía, es una buena 
opción. (DCSM).
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ompostelaC
Niega alcalde daños 

ecológicos y a la salud

Alianza PAN-PRD solo beneficiará  al “Tartaras” 
Acosta Naranjo, no a Polo Domínguez

18

Compostela, Nayarit.-  (Donky) Desde 
la óptica del profesor jubilado y ex líder 
cenecita, Vicente Carrillo Vela, el problema 
central de Nayarit es su casi nula actividad 
económica, pues representa sólo el 
0.86% del Producto Interno Bruto (PIB) 
nacional, y a pesar de que el estado 
posee enormes recursos naturales, no 
han habido políticas públicas que permitan 
el desarrollo de la agricultura, la pesca 
y la industria, entre otras actividades 
económicas que generen riqueza y, en 
consecuencia, prosperidad para todos 
los nayaritas y no sólo para los grupos 
de poder asentados en la entidad, como 
el que encabeza el nefasto Antonio 
Echevarría Domínguez.

Según Carrillo Vela, es necesario un 
proyecto de largo plazo con base social 
para transformar a Nayarit; convertir los 
recursos naturales en fuente de riqueza 
que genere prosperidad para la gran 
mayoría  de los habitantes del estado, 
por ello propone al Senador Manuel 
Humberto Cota Jiménez, toda vez dirigente 
nacional de la CNC y aspirante a la 
Gubernatura de Nayarit,  rehabilitar los 
sistemas de riego, desarrollar esquemas 
de comercialización para los productos 
del campo, así como impulsar la creación 
de agroindustrias que le den un valor 
agregado a los productos agrícolas, y 
mejorar las condiciones de educación 
y de salud de los nayaritas.

Respecto a la alianza PAN-PRD Carrillo 
Vela, señaló que las alianzas partidistas 
son un recurso político válido, pero que 
es lamentable que se quieran formar sólo 
para derrotar al PRI o para favorecer a 
tal o cual político, como en el caso de 
Nayarit, en donde se pretende realizarla 
para beneficiar a Guadalupe Acosta 
Naranjo (no a Polo Domínguez), o 
en su caso al ex Gobernador Antonio 
Echeverría Domínguez. 
En ese sentido, pidió a los nayaritas 
no olvidar la alianza de 1999, que sólo 
dejó más pobreza, enormes negocios 
para la camarilla política que gobernó 
en esos tiempos y la consolidación de 
la oligarquía nayarita.

Por planta geotérmica

entrega de insumos a maiceros 
y cafetaleros de parte del 
Gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, el alcalde 
lagunero dijo que este es un 
programa de incentivos a los 
productores de maíz, con 
paquetes tecnológicos que le 
brindan una gran motivación 
a los productores del campo, 
para seguir con sus cultivos, 
por más pequeños productores 
que sean, de una hectárea, dos 
o tres hectáreas y que les den 
sus productos para protegerlos, 
principalmente de plagas y 
enfermedades, además los 
fertilizantes también que les 
son entregados para lograr una 
buena producción en sus cultivos, 
aquí la base más importante es 
que nos siga un temporal muy 
eficiente como hasta ahorita, 
tener buena cosecha y tener un 
campo fuerte muy fortalecido 
para depender cada día menos 
del gobierno.

a la orden de mi gobierno del 
Estado a ver que indicaciones 
nos pueda estar dando”.
El Presidente de San Pedro 
reconoció que si es un problemita, 
que si está afectando más 
que nada por el mal olor, pero 
científicamente no hay nada que 
indique que este ocasionando 
un problema a la salud o a los 
animales, pero nosotros como 
gobierno municipal estaremos 
muy al pendiente, monitoreando, 
viendo la realidad de las cosas, 
coordinados con Gobierno del 
Estado para que se hagan 
los estudios pertinentes y 
estar evaluando resultados 
c o n t i n u a m e n t e ,  p o r q u e 
definitivamente no podemos 
permitir que se le cause algún 
daño a la ciudadanía, porque 
luego con qué dinero pagamos 
los daños que se le ocasionen 
a los ciudadanos, ni con todo 
el dinero del mundo.
Refiriéndose al evento de 

En Nayarit

•En ese sentido, Vicente Carrillo Vela, pidió a los nayaritas no olvidar la alianza de 1999, que 
sólo dejó más pobreza, enormes negocios para la camarilla política que gobernó en esos 

tiempos y la consolidación de la oligarquía nayarita.

***El presidente de San Pedro reconoció malos olores por planta, pero dijo que 
no hay evidencia científica de daños a los humanos o a la fauna

Para el MVZ Juan Carlos Valle 
Guzmán Presidente Municipal 
de San Pedro Lagunillas no 
hay evidencia científica de que 
la planta geotérmica que está 
instalada cerca de la laguna 
esté ocasionando algún daño a 
la salud, a la fauna o al entorno 

ecológico.
Entrevistado durante un acto de 
entrega de insumos a productores 
de maíz, al Alcalde lagunero 
aunque reconoció la presencia 
de malos olores a raíz de la 
instalación de la planta, negó 
que haya daños a la salud, “eso 
no podríamos permitirlo como 
autoridad municipal” recalcó.
Al referirse a la instalación de 
la geotérmica dijo “Esta es una 
empresa que se instaló hace 
como 6 años y que de hecho 
a nosotros no nos toco dar el 
banderazo de inicio cuando  
llegamos a gobernar, por lo tanto 
no fuimos nosotros quienes les 
dictaminaron para que iniciaran 
operaciones en San Pedro”.
Respecto a cómo llega dicha 
planta a san Pedro el Médico 
Valle explicó “esto tiene un 
problema de origen muy claro, 
porque desde el momento en 
que los ejidatarios vendieron sus 
parcelas ahí ya se cometió un 
error, pero son los ejidatarios los 
que vendieron sus parcelas, en 

este caso tu como dueño de la 
tierra decides no vender y pues 
nunca se hace nada” remarcó.
De que si hay problemas de 
malos olores, si los hay, siempre 
lo he dicho, hay mal olor, hay 
peste, para hasta ahorita no 
ha habido ningún resultado 
científico, que con esta planta 
se esté ocasionando un daño 
a los seres humanos a los 
animales –insistió-, entonces yo 
quiero pensar que ellos están 
bien regularizados ante las 
instancias del medio ambiente 
nacionales, y prácticamente ahí 
nadie puede hacer nada, porque 
ellos están ya agarrados con 
convenios desde muy arriba.
“Lo que si hay que ver, es 
que hagan las cosas bien, 
la dependencias del medio 
ambiente nacional que se ponga 
a trabajar, y si se creen que hay 
problemas, pues tendría que 
hacer algo el Gobierno federal, 
porque ahí ya le corresponde 
a esa instancia de gobierno, 
uno como municipio estamos 
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Servicio Secreto indaga si Trump incitó 
para que asesinen a Hillary Clinton

Empresarios insisten que no haya acuerdo 
"en lo oscurito" entre SG y magisterio

otros operadores de su campaña 
acusaron que “los medios liberales” 
estaban distorsionando lo que 
había dicho y que siguen mintiendo 
para descarrilar su campaña.
Al mismo tiempo, continuó el 
desfile de figuras republicanas 
que públicamente declaran que 
no podrán votar por Trump. Hoy 
un grupo no sólo rechazó a Trump 
sino endosó a Clinton, incluyendo 
el ex secretario de Comercio 
Carlos Gutierrez, Carla Hills, ex 
representante de Comercio de 
Estados Unidos (quien ayudó 
a promover el TLCAN); dos ex 
legisladores federales de alto perfil, 
y el ex director de inteligencia 
nacional (y ex embajador de 
Estados Unidos en México) John 
Negroponte. Figuras menos 
conocidas, entre ellos integrantes 
del Comité Nacional Republicano, 
también se han sumado al éxodo 
en respuesta a Trump.
Trump, como es su costumbre, 
insistió -a pesar de la evidente 
implosión dentro de su partido- 
que “tenemos mucha unidad 
en el Partido Republicano, pero 
nadie habla de eso”.
Joe Scarborough, un comentarista 
político influyente, conductor de 
un noticiero político en MSNBC y 
miembro del Partido Republicano 
escribió este miércoles en el 
Washington Post que después 
de tantos exabruptos anteriores 
sobre musulmanes, mexicanos, 

contra héroes militares y el ataque 
contra una familia de un soldado 
estadunidense que dio la vida en 
Irak, esta última -la sugerencia 
de “asesinar” a la candidata- “ha 
cruzado una linea sangrienta y 
no puede ser ignorada” y sugirió 
que el Partido Republicano tiene 
que deshacerse de su candidato 
“antes de que algo terrible suceda”.
Aunque la campaña de Clinton 
está gozando todo este caos e 
impulsando iniciativas para atraer 
a republicanos e independientes 
a sumarse a su campaña, no 
todo está bien en su reino. Hoy 
se reveló que una serie de sus 
correos electrónicos sugieren que 
cuando Clinton era secretaria 
de Estado, la fundación Clinton 
(establecida por ella, su esposo 
Bill y su hija Chelsea) solicitó 
favores para algunos de sus 
donantes ricos ante la entidad 
federal.
Los 44 intercambios de correo 
electrónico entregados a una 
organización conservadora 
después de ganar una demanda 
legal, arrojan sospechas sobre si 
la fundación buscó ofrecer favores 
a sus donantes con intereses 
personales ante el gobierno 
tal como el acceso, y hasta 
influencia, a las altas esferas del 
Departamento de Estado. Incluso 
uno indicaba que la fundación 
buscaba conseguirle empleo en 
esa dependencia federal a uno 
de sus asociados.

19

C i u d a d  d e  M é x i c o . 
R e p r e s e n t a n t e s  d e 
organizaciones empresariales 
reiteraron en su petición de una 
solución urgente al conflicto 
con el magisterio disidente e 
instaron al gobierno federal a 
no llegar a ningún acuerdo "en 
lo oscurito".
"Esperamos que la negociación 
política arroje frutos, pero en tanto 
ocurre la ruta jurídica, que es en 
defensa de la legalidad seguirá 
adelante porque no hay tiempo 
que perder", aseveró Gustavo 
de Hoyos Walther, presidente 
de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana, la 
organización que presentó 
una demanda de amparo por 
la inacción del gobierno federal 
en el conflicto magisterial.
Dijo que hay empresarios que 
reportan pérdidas cada vez más 

graves y que incluso algunos ya 
despidieron a sus empleados.
Por ello, solicitó que en las 
negociaciones de la Secretaría 
de Gobernación y el magisterio 
no debe haber ningún acuerdo 
contra la reforma educativa 
ni tampoco acuerdos "en lo 
oscurito".
El dirigente de la Coparmex fue 
uno de los ausentes durante la 
reunión, el martes de noche, de 
dirigentes empresariales con el 
titular de la Segob, Miguel Angel 
Osorio Chong, debido a falta de 
coordinación de agendas, según 
admitio De Hoyos Walther.
En tanto, Juan Pablo Castañón, 
p res idente  de l  Conse jo 
Coordinador Empresarial (CCE), 
insistió en la urgencia de liberar 
completamente el tránsito de 
personas y de mercancías para 
no seguir obstaculizando a la 

actividad económica.
Agregó que el titular de la Segob, 
durante el encuentro del martes, 
aseguró que no se negocia 
con la CNTE los procesos de 

evaluación y de capacitación 
de los profesores, únicamente 
los temas de relación laboral.
Castañón dijo que la cúpula 
empresarial ha manifestado al 

PRI, PAN y PRD estar unidos para 
mantener la reforma educativa 
y que se atienda, en la medida 
de lo posible, las demandas de 
la CNTE.

Nueva York.- Mientras el Servicio 
Secreto indaga si Donald Trump 
incitó a sus seguidores a asesinar 
a su contrincante demócrata, 
correos electrónicos recién 
revelados indican posibles actos 
inapropiados de intercambio 
de favores para donantes ricos 
de la fundación Clinton y el 
Departamento de Estado cuando 
Hillary Clinton encabezaba 
esa secretaría con todo esto 
provocando incertidumbre sobre 
la contienda política a tres meses 
de las elecciones presidenciales.
El Servicio Secreto entrevistó a 
representantes de la campaña 
presidencial de Trump, reportó 
CNN, después de que el candidato 
insinuó en un discurso el martes 
que tal vez defensores del derecho 
a tener armas podrían obrar 
para frenar que Clinton anule la 
Segunda Enmienda -algo que 
jamás ha dicho ni propuesto- 
que supuestamente garantiza 
el derecho de los ciudadanos a 
tener armas de fuego.
“El primer candidato presidencial 
en ser protegido e investigado 
por el Servicio Secreto”, comentó 
el corresponsal de seguridad 
nacional de CNN Jim Sciutto quien 

reportó el hecho. La campaña 
de Trump rechazó que fueron 
interrogados, pero el Servicio 
Secreto no desmintió la versión 
de CNN.
Algunos interpretaron las palabras 
de Trump como una invitación a 
que se asesine a la demócrata. 
Hoy dos de los principales 
rotativos del país condenaron 
las declaraciones de Trump. El 
New York Times, en un editorial, 
afirma que a tres meses de la 
elección, “los estadunidenses 
se encuentran preguntándose 
si Donald Trump llamó por el 
asesinato de Hillary Clinton”. 
Agregó que “raramente, si en algún 
momento, los estadunidenses han 
sido expuestos a un candidato 
tan dispuesto a bajar a las 
profundidades del fanatismo y la 
intolerancia” y concluyó que “ha 
llegado el momento para que los 
republicanos…. repudien una vez 
por todas al Sr, Trump”.
El Washington Post opinó que 
las palabras de Trump parecen 
incitar una “resistencia armada” 
contra el gobierno federal, pero 
que algunos interpretaron que el 
candidato estaba instando a sus 
seguidores a “atinar sus armas 

sobre la propia Sra. Clinton”, 
todo lo cual comprueba que el 
candidato no está calificado para 
ser presidente.
La propia Clinton reaccionó este 
miércoles en un acto de campaña 
en Iowa afirmando que Trump 
“había cruzado una línea” y que 
“si uno está en campaña para ser 
presidente o uno es presidente 
de Estados Unidos, las palabras 
pueden tener consecuencias 
tremendas”. Subrayó que esto 
es solo lo último de una serie 
de declaraciones “casuales” 
que muestran que “no tienen el 
temperamento para ser presidente” 
del país.
Bernice King, la hija del reverendo 
Martin Luther King declaro por tuit 
que “como hija de un líder que 
fue asesinado, encuentro que 
los comentarios de Trump son 
desagradables, preocupantes, 
peligrosos”.
Trump intentó reparar el daño 
insistiendo que lo que deseaba 
decir era que los promotores del 
derecho a las armas cuentan con 
“un poder político tremendo para 
salvar la Segunda Enmienda”, 
y rechazó que estaba incitando 
a actos de violencia. Su hijo y 
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Felicito de manera  sincera y entusiasta al 
personal que labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Especialmente a su director General, Antonio Lora Zamorano, por un periodismo lleno de pluralidad, 
seriedad y  profesionalismo a la hora de presentar la información oportuna y veraz. 

Por su Décimo Aniversario, por la ardua labor que realizan cada uno de los que laboran en el medio, 
por mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo.
Espero que sigan impulsando la información durante muchos años más, les reitero mi felicitación 
a todo el personal en todo el estado. 

ATENTAMENTE 
L.A.E. Humberto Haro Carlos 

Presidente del Patronato para Administrar el 12 por ciento destinado a la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN).

Tepic, Nayarit.- 11 de agosto de 2016   

Muchas felicidades a todos los que 
laboran en el Diario Informativo

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 10 años ininterrumpidos de servir 
de puente interactivo, canalizando objetiva y verazmente las inquietudes e información, al mismo 
tiempo difundiéndolas dentro y fuera del Estado.

Deseando de manera sincera que sigan manteniendo esa línea de pluralidad y profesionalismo a la 
hora de presentarnos la información oportuna y veraz.

Reciba usted y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

ATENTAMENTE 
M.C. Carlos Muñoz Barragán 

Secretario General del Sindicato de Personal Académico de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (SPAUAN)  

Tepic, Nayarit.- 11 de agosto de 2016 
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FRACASO: El Tri eliminado 
de Juegos Olimpicos Rio 2016
La Selección Mexicana no pudo vencer al rival asiático
El sueño olímpico para 
México se desvaneció en el 
Estadio Nacional de Brasilia 
tras perder 1-0 ante Corea 
y todo por un golazo de 
Changhoon, pero sobre todo 
por la incapacidad ofensiva 
del Tri, al que ni siquiera 
le habría valido el empate.
Aquél objetivo de refrendar la 
medalla de oro de hace cuatro 
años quedó sepultado luego 
del cúmulo de circunstancias 
que afectaron al equipo 
mexicano como las dos bajas 
por lesión: Oribe Peralta y 
Rodolfo Pizarro.
A eso se suma la baja de 
juego de Hirving Lozano, 
quien salió a la banca para 
este cotejo y en menos 
de 45 minutos se hizo 
amonestar dos veces para 
salir expulsado.

Se agrega el peso de no 
poder ganarle a Alemania 
en el primer juego cuando 
tuvieron opciones claras.
Ante Corea, de poco sirvió 
la enjundia de los jugadores 
o los gritos desgañitados 
de Raúl Gutiérrez porque 
al 76', un coreano dribló a 
la defensa mexicana y con 
potencia puso el esférico 
en el ángulo para anotar 
el único gol.
En el duelo, Raúl Gutiérrez 
decidió no guardar nada y 
al inicio del segundo tiempo 
ingresó al Chucky por Arturo 
González para inquietar 
más por esa banda.
Posteriormente metió a 
Raúl "Dedos" López para 
sacarle algún provecho a 
su pierna derecha, cuyos 
centros suelen ser precisos.

Pero nada. A cuentagotas 
llegaron las opciones gracias 
a ambos cambios, pero 
nunca un gol.
Cisneros cimbró el poste 
con un disparo que prometía 
mecer las redes pero nunca 
cumplió al 61'. Después 
intentó de tiro libre y la 
redonda se negó a entrar 
al marco.
El Tri quedó eliminado con 
4 puntos en el Grupo C que 
se llevó Corea con 7 puntos 
seguido de Alemania con 
5 unidades, gracias a que 
goleó 10-0 a Fiji.
El trono quedó vacante en 
el futbol varonil olímpico y el 
Tri regresará a casa con las 
manos vacías y sin siquiera 
haber dado una verdadera 
pelea en general durante 
el torneo.

En el Tri, el gran éxito 
'anuncia' el siguiente fracaso

La eliminación de la Selección 
Mexicana Sub-23 en los Juegos 
Olímpicos de Río 2016 se unió a 
una lista de episodios en las que 
el gran éxito parece anunciar una 
siguiente debacle.
Luego de alcanzar la gloria en 
Londres 2012, el Tri se convirtió 
en el primer campeón olímpico 
eliminado en Fase de grupos de 
la siguiente edición.
Sin embargo, eso es apenas un 
ejemplo y el más añejo es de 
1975, cuando México ganó oro 
en Juegos Panamericanos pero 
cuatro años después ni siquiera 
clasificó.
La Sub-17 también ha sufrido ese 
mal. Luego del campeonato del 
mundo en Perú 2005, a Corea del 
Sur 2007 ni siquiera logró clasificar 
por el fracaso en el Premundial.

La Sub-20 que tanto ilusionó 
en Colombia 2011 con el 
tercer lugar, se convirtió en 
una gran decepción dos años 
después cuando avanzó a 
tumbos a Octavos de Turquía 
2013 y se fue eliminada por 
España.
La Selección Mayor tampoco 
se puede deslindar de este 
tipo de papelones pues luego 
de dar la sorpresa con el 
subcampeonato de la Copa 
América de 1993, en 1995 
apenas superó la fase de 
grupos y Estados Unidos se 
encargó de echarla en penales 
de los cuartos de final.
La excepción a la regla fue 
el Tri campeón del Mundial 
del 2011, pues en 2013 cayó 
en la Final contra Nigeria.
De cualquier modo, el Potro 
Gutiérrez y sus pupilos se 
unieron a la lista que este 
miércoles se hizo más grande, 
tanto como la decepción que 
generó su temprana partida 
de Río 2016.
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¡DIEZ AÑOS MÁS CON USTED!
Este 30 de Agosto de 2016 refrendamos el compromiso que 
adquirimos hace diez años de ser un medio, que además de 
llevarle la mejor información diera voz a todos los Nayaritas

 ¡Gracias por seguir con nosotros!
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Este domingo en el estadio Revolución se 
enfrentan Sentispac contra selección Nayarit

Univisión Colorado obtuvo dos 
Emmy Awards por Riviera Nayarit

Municipios

Por José 
María 

Castañeda
Iniciamos nuestra nota de 
deportes con los resultados 
del beisbol de la liga de 
primera fuerza l ibre de 
Santiago. Por la mañana en el 
Revolución, el seleccionado 
de las Haciendas contando 
con el picheo del doctor 
Antonio Soto, derrotó 6x1 a 
la selección Santiago, por 
quien comenzó y perdió el 
cotejo deportivo el derecho 
Efraín Hernández.
Por la tarde los “Indios” de 
Sentispac le dieron y no 
precisamente consejos a 
la novena de Takare del 
licenciado Tomás Méndez,  
quien cayó 6x1 y con este 
descalabro Takare, queda 
eliminado,  allá en el campo 
deportivo de la Presa, la 
novena de los Electricistas 
derrotó al seleccionado de 
Valle Morelos, equipo este 
último quien  al igual que los 
Takares, quedan fuera de los 
juegos de playoff. Y pues 
luego de estos resultados,  
nos informa el presidente 

de la liga Raúl Palacios 
Arvizu, que los juegos para 
el domingo venidero son los 
“Indios” al quedar en primer 
lugar enfrentan a la Selección 
Nayarit, mientras que el 
equipo que ganó el segundo 
lugar los “Electricistas” se 
enfrentan al seleccionado de 
la región de las Haciendas 
mencionándose que los 
juegos serán en el estadio 
Revolución a partir de este 
domingo.
Por cierto, el mismo presidente 
de la liga municipal de béisbol 
Palacios Arvizu, nos dijo que 
la nota sobresaliente de la 
semana es que en el beisbol 
invernal de la liga Nayarit, en 
su segunda edición, misma 
que dará comienzo a partir 
del 13 de octubre,  le dice 
de manera definitiva adiós al 
beisbol de la liga del noroeste 
, luego que estos pretendían 
regresar a Nayarit, luego 
del estrepitoso fracaso que 
tuvieron al incursionar en lo 
que fuera la liga del Bajío, ya 
que la gente no acudía a los 
estadios y esto redundó en 
un  fracaso económico para 

los equipos participantes, 
amén de que el gobernador 
del estado de Guanajuato, 
que fue de los principales 
interesados en que la liga 
del Noroeste se fuera a la 
liga del bajío.
Por lo que menciona Raúl 
Palacios, que luego de 
haber sido protocolizada la 
liga Nayarita en su segunda 
edición, se espera que la liga 
cuente con el apoyo de los 
presidentes municipales para 
que no haya pretexto y los 
directivos quieran abandonar 
la liga aquí en Santiago, en 
claro ejemplo el Revolución 
siempre mantuvo llenos que 
no desmerecieron con las 
actuaciones de la liga del 
Noroeste, solo que hubo 
personajes que se hicieron 
como que a “Chuchita” la 
bolsearon y ni una luminaria 
les mereció el estadio, pese 
a que hubo ganancias, cosa 
que constatamos en el juego 
donde nos eliminó San Blas,  
ya que del interior de la 
taquilla, salieron 5 botellas 
de Buchanans vacías, lo 
que  quiere decir que en 

el transcurso del cotejo 
deportivo fue lo que se 
mamaron los angelitos.
Pero retomando el tema de 
los juegos de playoff de la liga 
de beisbol categoría libre, se 
informa que se aceptarán 2 
refuerzos de liga Mexicana 
o del Pacifico, o en su caso 
de las academias de beisbol, 
solo que los chamacos vienen 
muy “señoritos” ya que ponen 
como condición a quien los 
contrata solamente lanzar dos 
entradas, y pues recordamos 
como  el propio Germán 
Jiménez, en visita que hiciera 
a Santiago, estando jugando 
con los Bravos de Atlanta, 
de grandes ligas, se subió 

al montículo para lanzar un 
relevito allá en el campo de 
las Águilas del botadero,  ya 
que estaba jugando la primera 
base, incluso en una jugada 
llegó barrido al Jompley, y 
parece que fue ayer cuando  
el fallecido Miguel López, 
admirado dijo, Germán no 
tiene por qué hacer eso, que 
te parece si  en la jugada 
se lesiona la pierna estando 
en grandes ligas, esas eran 
ganas de jugar, ahí es donde 
se siente el amor al rey de 
los deportes, por lo que 
le pongo un tache a esos 
muchachitos que sin ser 
figurones aparentan serlo, 
carajos dijera el Tuka Ferreti.

•Dos de los cuatro 
episodios grabados 
en Riviera Nayarit en 
2015, le valieron a la 
televisora para ser 
el único programa 

de habla hispana en 
Estados Unidos en 

ganar los galardones.Entravision Univisión 
Noticias Colorado 
obtuvo dos Emmy 
Awards 2016 por 
la producción que 
realizó en Riviera 
Nayarit en 2015, 
específicamente de 
los episodios sobre 
Huicholes y Punta 
Mita del programa 
especial “Nayarit: 
Tesoro del Pacífico”.
El Noticiero que 
se transmite desde 
Denver, Colorado, 
ganó en total seis 
galardones dentro de 
los 2016 Heartland 
Chapte r  Emmy 
Awards from the 
National Academy 

of Television Arts 
& Sciences.
“Cuando traemos 
prensa y decidimos 
llevarlos más allá de 
la Riviera Nayarit, es 
porque sabemos de 
todos los atractivos 
que tiene el estado. 
En esta ocasión 
un premio fue 
para la sierra y 
otro para la costa, 
son complementos 
que nos fortalecen 
tu r ís t i camente” , 
comentó el director 
general de la OVC 
Riviera Nayari t , 
Marc Murphy. 
Uno de los capítulos 
ganadores fue el que 

se grabó en la Sierra Madre 
Occidental, en la comunidad el 
Potrero de la Palmita  donde 
se capturaron las esencias 
de la cultura Huichol.
El otro capítulo fue hecho en 
Punta Mita, donde además 
del lujo y la exclusividad, se 
expuso la imponente belleza 
de Las Islas Marietas.
De la mano de Riviera Nayarit, 
la televisora se convirtió en la 
única producción en español 
en ganar el reconocido premio 
este 2016. El corporativo 
Univisión tiene 58 estaciones 
de televisión en 20 de las 50 
regiones de habla hispana 
más importantes de Estados 
Unidos.
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Por falta de dinero campesinos prefieren 
rentar sus tierras que sembrarlas

Por José María Castañeda
Las crisis en el campo va en 
aumento, luego de los bajos 
precios con las que pagaron las 
cosechas de los campesinos 
los “Coyotes”, señalan varios 
productores de frijol que le 
comentaron al reportero de esta 
editorial que para la temporada 
2016-2017 optarán por rentar 
sus tierras luego que agregaron, 
no se puede trabajar nada más 
por trabajar.

Campesinos productores del 
grano alimenticio, mencionaron 
que muy pronto se le olvidó al 
gobernador cuando aseguró que 
las cosechas de frijol, hortalizas, 
y demás derivados del campo 
se venderían a los hoteleros de 
la Riviera Nayarit, ya que no 
era posible que los hoteleros 
vinieran a hacer negocio a 
Nayarit, construyendo hoteles de 
lujo en Nayarit, para el turismo 
nacional y extranjero y que no 

le dejen nada a 
los campesinos 
nayaritas. Eso 
d i j e r o n  l o s 
d e n u n c i a n t e s 
al reportero, tú 
mismo lo oíste, ya 
que el gobernador 
Roberto Sandoval, 
así se manifestó 
en una reunión 
con campesinos 
de  San t iago , 
reunidos en el 

INIFAP donde estuvieron además 
de los “Coyotes” entre los que 
se encontraban además de 
Gumersinda Villegas, Gascón 
Mercado,  el Camarón Torres, 
Heriberto Ortega, etc. 
En este momento hay personas 
pudientes económicamente 
hablando, como es el caso de 
Nacho Vallarta, que prefirió 
rentar las tierras de la “Noria” 
que volver a sembrar, y es que 
el campo ya no es negocio, con 
tanto vival que apoyados por 
altos funcionarios del gobierno 
estatal,  como es el caso de la 
empresa Granissa, que fraudeo 
a 167 productores de maíz, 
luego que contratara poco más 
de 3 mil hectáreas.
En este momento cuando se 
habla de 2 cosechas al año, 
la verdad no sé si nos da risa 
o nos da coraje, luego que 
no es que seamos flojos para 
sembrar, lo que pasa es que 
no hay dinero para invertir en 

el campo donde todo aumenta 
desde el diesel para preparar 
la tierra,  refacciones, hasta la 
semilla, fíjate dijeron, ahorita 
la semilla de frijol cuesta 35 
pesos cuando a la hora en la 
que cosechamos nos la pagaron 
a 18 pesos los frijoles claros. 
Leonardo Hernández, quien fuera 
comisariado ejidal del poblado 

de Puerta Azul, platicando en 
el estadio Revolución, dijo 
que había tenido que rentar 
12 hectáreas a razón de 5 mil 
pesos cada una para poder 
enfrentar los pagos del ensarte 
y movimientos de galera de la 
zafra tabaquera, por lo que, 
concluyó con la frase “El campo 
está tronado” Chema.

Moto Loco repartidor de tortillas arrolla 
a mujer embarazada y a su menor hija

Por José María 
Castañeda

Continúan en Santiago los 
accidentes provocados por 

motociclistas, luego que ayer 
por la mañana un motociclista 
que se encarga de repartir 
tortillas a domicilio atropello 

a una mujer en estado de 
gravidez, y a su menor hija 
la cual llevaba de la mano.
Los hechos sucedieron 
aproximadamente a las 8:45 de 
la mañana en la calle Victoria, 
casi entronque con la carretera 
que conduce el poblado de 
Ibarra,  cuando la desprevenida 
mujer cuya identidad nos 
reservamos porque así nos 
lo solicitó, regresaba a su 
domicilio luego de haber 
acudido a comprar 50 pesos 
de carnitas y chicharrones 
para la comida, y que luego 
de haber efectuado su compra 
al pretender regresar a su 
domicilio fueron arrolladas 
por el motociclista que a 
gran velocidad proyecto la 
unidad de dos llantas contra 
ellas, debido a la velocidad 

inmoderada con la que se 
conducía.
Afortunadamente tanto la 
mujer como su menor hija 
resultaron con pequeños 
rasguños, no así el moto loco, 
que se quejaba de un fuerte 
dolor en el vientre, siendo 
atendidos los lesionados 
por paramédicos de la Cruz 
Roja. Por cierto en el lugar 
del accidente varias fueron 
las personas que comentaban 
que el director de Tránsito 
Municipal,  José Luís Martínez, 
se debe de llevar su buena 
untada $$ por parte de los 
propietarios de las tortillerías 
y de las pizzerías, luego 
que son los conductores de 
motocicletas de este tipo de 
giros comerciales los que 
mantienen a los conductores 

de vehículos con el Jesús 
en la boca, luego que estos 
por atender a sus clientes a 
la mayor brevedad posible 
no vacilan en rebasar por la 
derecha, e incluso hay algunos 
que transitan hasta en sentido 
contrario sin que agente de 
tránsito alguno les llame la 
atención,  buen caballero es 
don dinero sin duda.


